

Enfermedades de los ojos

La hija de doña Virtudes Ferrero, calle de Marchalenes, 4, 3.º, derecha, en Valencia, enferma desde hace dos años, había perdido completamente la vista. Después de haber ensayado de todo y por todas partes, sin resultado alguno, la vista le ha vuelto gracias al tratamiento especial del atamido oculista americano D. Gabriel Belgodere, calle de Don Juan de Austria, núm. 38, en Valencia.

JUSTADORES

Hacen falta buenos operarios de esta clase en los
TALLERES GÓMEZ, GRAO

Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR, la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los cálculos e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos sales blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Pídanse gratis método infalible a la Clínica, San Vicente, 102, 1.º.

De París

DIARIO DE UN NEUTRAL

XXX.—Ver danzar en un sarao, ó en uno de esos bailes populares que suelen celebrarse los domingos y fiestas de guardar en las plazas públicas, constituye el espectáculo más divertido que puede ofrecerse á un sordo. Puesto que no oye la música, parecérsele los bailarines sujetos atacados de epilepsia, y en sus pasos, vueltas y trenzados, cree descubrir la raíz del baile de San Vito ó de los actores de un Guignol funambulesco. Algo parecido es el espectáculo de una guerra en la cual dos pobres humanos hieren, matan y mueren al son de una música invisible, cuyos acordes bélicos calientan la sangre de los combatientes. Pero hay una diferencia esencial: que el primero de los citados espectáculos hace reír, y este último atranca lágrimas de sangre.

XXXI.—Ni la Justicia, ni la Igualdad, ni el Bien, son posibles colectivamente. Si las palabras justas, equitativas, bondadosas, honradas, héroe, tienen algún sentido, es precisamente porque invocan individuos ó ideas de excepción. Y el hecho mismo de que la humanidad sea venere, dice con sobrada elocuencia cuán difícil es hallarlas en el inmenso rebaño que puebla el planeta. Es más, cuando al cabo de varias generaciones se pretenda conocer nuestras costumbres y nuestro grado de civilización, no se encontrarán materiales para tejer la biografía de un justo, mientras estarán cuidadosamente archivadas hasta las fichas antropométricas de cualquier asesino. Y en el mismo orden de cosas, existirán magníficas cárceles y no habrá un florido jardín para los vencidos de la idea, ni para los huérfanos de amor.

XXXII.—Cuando acabe la guerra, será el momento oportuno para pensar en el desarme universal, única manera de poder dedicar a la reconstrucción y bienestar de los pueblos en lucha, los miles de millones que pedirían los ejércitos y las escuadras de todo universo. Por eso no es posible mientras quede una sola cabeza coronada. Sólo una federación de repúblicas europeas podría lograr tal resultado. Pero cómo proclamar la República en países cuya principal industria es la exportación? Un Estado puede permanecer pacífico mientras no tenga una familia que colocar. Antes, los segundones se convierten en aventureros ó en jefes de las mesnadas paternales: hoy son los padres quienes se encargan de dejar vacante un trono para sentar á sus retoños.

Y hay que ver el sagrado furor que en esta obra familiar ponen todos los esclavos! XXXIII.—Las listas civiles de los soberanos son una de las mayores injusticias, y el abuso más grande de poder que pueda concebirse. No me opongo á que los pueblos paguen á su rey, pero se me antoja una explotación obligarle á que pague á los hijos de los reyes. El rey es un servidor del Estado, y yo he visto todavía que se pague sueldo á los hijos de los ministros, de los diputados, de los senadores á título de tales. Con el mismo derecho que un príncipe, podían reclamar su paga los hijos del presidente del Consejo.

Y menos mal, si no se tratara más que de presbitero heredero. Más si á la hembra de un rey le da por obsesionar á sus súbditos con un vasto anual, ¿quiere decirse con qué derecho se obliga al pueblo á que pague los gastos ajenos? Solamente con que el pobre labriego se cuenta de que su vida se va pagando á los hijos del vecino, bastaría y sobraría para que el día menos pensado clavase la azada en plena Constitución.

XXXIV.—La funesta manía de pensar, no es un programa. Un pueblo que no piensa, acaba descendiendo al nivel del bruto, y concentra toda su aspiración en el «dame pan y llámame chuchos». En todas las épocas y en todos los países, los representantes de la tradición han sido enemigos acérrimos de la enseñanza obligatoria, y en esa oposición eran consecuentes, puesto que defendían la existencia de su dominación. Ellos llamaron «santa» á la ignorancia, porque á su sombra medraba tranquilo su poder, y anatematizaron los progresos del siglo que llevaban un poco de luz á los pobres cerebros primitivos. No los culpeamos demasiado por su instinto de conservación, pero hagámos de manera que no impidan la obra redentora de enseñar al que no sabe. La manía de pensar fué funesta para muchos que la pagaron con su vida; hagámos de manera que lo único funesto sea el cariño de ciertas gentes con respecto á la ignorancia, como medio de explotación.

XXXV.—Admirar á los hombres que osan ponerse las leyes por montera. No admiro al asesino, porque el empleo de la fuerza ó de un arma es algo inferior, como calidad, y repugnante como medio. Pero me quedo exaltado ante esos malhechores, cuyo ingenio

logra burlarse del Código, de sus aplicaciones y de sus protegidos.

Para vivir fuera del Código en esas condiciones, se necesita un ingenio, un atrevimiento, una decisión, una tranquilidad que pasma á las gentes de orden y que, rehabilita á la especie. Estafadores, ladrones, falsificadores, banqueros fraudulentos, todos cuantos viven de la credulidad, de la vanidad ó de la avaricia ajena son dignos de sincera admiración. Cualquiera apocado, cualquier inútil, cualquier cobarde, puede ser honrado; cuando se necesita poseer cualidades excepcionales ó para dejar de serlo. Si yo fuese rey, escogería con preferencia mis ministros de Hacienda entre esos ingenios, seguro de que nadie mejor que ellos lograría vaciar los bolsillos de los contribuyentes.

M. GARCIA RUEDA.

Ateneo Mercantil

La conferencia de Urzáiz

Ante numerosísima concurrencia dió ayer el Sr. Urzáiz su conferencia en el salón principal del Ateneo Mercantil. Al ocupar el conferenciante la tribuna fué recibido con aplausos.

Tras de breves frases de presentación por parte del presidente, comienza el Sr. Urzáiz su labor.

Principia, agradeciendo las atenciones que le ha guardado siempre Valencia y alude á su salida del ministerio, lo que considera como su derrota. Ello, no obstante, no le impide seguir trabajando por la nación.

Defiende su gestión al frente del ministerio de Hacienda, en donde procuró defender los intereses generales, como lo prueban sus disposiciones acerca de la libre entrada de ciertos artículos de primera necesidad y la prohibición para exportar los del interior.

Esto le creó la hostilidad de los bien avenidos con el orden existente: de los que á mayores males del país reciben mayores beneficios.

No cree que la deuda de 1.000 millones que arrastra el Estado deba llamarse déficit. Este obedece á varios ejercicios y á causas diversas.

España no es, ni mucho menos, la nación que tiene una hacienda en peores condiciones. Otros países tienen una situación mucho peor. Lo que ocurre es que tienen una buena administración, como se observa en Inglaterra, por ejemplo, y en España carecemos de ella. Nuestra administración es pésima y está minada por toda suerte de condiciones.

Así resulta que, no siendo desahogada, ni mucho menos, la situación económica de España en cuanto á los progresos de las diversas fuentes de producción, por ser un país falto de administración está al borde del abismo.

La falta de administración es una enfermedad crónica, un estado morboso. De ahí que la salvación no estriba en aumentar los ingresos. Estos desaparecen por las numerosas y grandes grietas abiertas en la administración pública; y cuanto mayores son los ingresos más se ensanchan las grietas. Es como poner agua en un cesto. (Aplausos.)

Hemos progresado, pero individualmente; poseemos ferrocarriles, carreteras, aumento en distintas producciones, más comodidades, etcétera. Sin embargo, colectivamente, como nación, nunca hemos llegado á un estado más desconsolador que el en que nos encontramos bajo la monarquía de D. Alfonso XIII. Aun después de mediar el pasado siglo hicimos una demostración naval en Sud América é imponíamos respeto, y una bota real estuvo á punto de causar una conflagración europea. Ahora no somos nadie en las cancellerías europeas.

Dije un día que España era un león de eréporo; pero león, al fin. Hoy no es ni eso: es algo que en la fauna pertenece á otro orden que el de los felinos.

No es fácil diagnosticar; pero es mucho más difícil encontrar remedio.

Los gobiernos son ineptos y no hacen obra nacional. Sobre ellos caen los egoísmos particulares, y una industria, á veces una región triunfan sobre los intereses colectivos. (Aplausos.)

Así puede venir un día en que el Gobierno sea cada vez de una región y España, como nación, se disolviera.

Hay una gran mentira, compuesta de mentiras pequeñas, la cual nos presenta un porvenir halagüeño.

Ved los mensajes de la Corona y las contestaciones, así como las notas oficiales de los consejos de ministros. Todo respira optimismo. Léed, por otra parte, las «oplas» de los periódicos extremos y veréis sátiras crueles. Posible es que sean estas exageradas; pero seguramente en ellas se encuentra la verdad. (Aplausos.)

Recuerda palabras de Costa, Francisco Giner de los Ríos y Cossío, en las que los tres coinciden al afirmar que todo ha de ser obra del hombre; que según las cualidades del hombre así será el régimen ó la administración del país. Hay, pues, que buscar los hombres; si no los hay, formarlos.

La colectividad, la masa es la que ha de realizar la obra actuando en la política. El remedio está, sobre todo, no en gobernar según tales ó cuales doctrinas, sino en gobernar honradamente. (Aplausos.) Para gobernar bien nos basta con las leyes que poseemos.

ataque al notario, al juez, al funcionario público, en fin, por elevado que sea, que infrinja la ley por unas ó otras causas. Porque todos sabéis que aquí se admira al que, en general, se le llama «dosto» y se le confunde con el inteligente; cuando su inteligencia no es sólo un conjunto de picardías que añaden á la nación.

Cuando aparece un mal en vuestra huerta, os unís todos para combatirlo, aunque no se encuentre en vuestra propiedad. Es que teméis que se propague y llegue á vuestras cosechas. Eso hay que hacer en España: crear esa liga contra los prevaricadores. Sin arroz, sin naranja, puede vivir un pueblo; pero no sin una conciencia colectiva organizada hacia la moralidad. (Aplausos.)

Vuestro tribunal de aguas, donde discuten cara á cara juzgados y juzgadores, sometidos los segundos á la crítica directa de los demás, es un caso, modelo.

Insiste en la creación de la liga contra los prevaricadores, que es la verdadera lepra nacional y termina diciendo: «Venid á daros una conferencia de economía política y os he hablado de lo que creo que es un programa nacional y social para nuestra salvación.»

Cuando ayer veía en vuestros jardines esas maravillas de flores, pensaba que vosotros como nadie podáis cultivar la flor que acabará con la prevaricación, y vuestra región sería la iniciadora de la salvación de la patria.»

El conferenciante es aplaudido calorosamente. El presidente le da las gracias y dice á los asistentes que deben ir á despedir al señor Urzáiz.

Este pronuncia frases de gratitud y aconseja que se prescinda de la despedida. En el correo del domingo salió para Madrid y fué despedido por la directiva del Ateneo y muchos elementos mercantiles. Le acompañaban su hijo D. Joaquín, don Antonio Fidalgo—ambos diputados á Cortes—y su amigo D. Félix Andoño, comerciante de Madrid.

DEBATES

MUNICIPALES

Sesión de ayer

La presidió el Alcalde Sr. Gurrea, declarándola abierta á las 11,30 de la mañana. Aprobada el acta de la sesión anterior, entrase en el

ORDEN DEL DIA

Sin discusión se acuerda: Aprobar la relación de carruajes facilitados al Ayuntamiento durante los meses de Marzo y Abril, que importa 1.177,10 pesetas; jubilar al maestro nacional D. Ramón Guerola, con 1.800 pesetas anuales; aprobar dictámenes de Policía urbana, referentes á obras; nombrar matrona supernumeraria interina á doña Desamparados Monzó; nombrar interinamente para la estación sanitaria del Matadero general á D. Vicente Ladró Estellés auxiliar del interventor y á D. Vicente Ríos Martí, auxiliar del encargado del sello; conceder licencias para instalar motores y vender en licitación pública los materiales inútiles de Alumbreado y Aguas potables.

El Sr. Cuiñat combate la modificación que se propone en el servicio de alumbrado del distrito del Hospital, estimando que procede aumentar la consignación del presupuesto, ó desistirse de la reforma.

Defiende el dictamen el Sr. Montañés, diciendo que el distrito del Hospital está muy desahogado, como lo demuestra el hecho de que los 94 focos que había instalados en él han quedado reducidos á 23.

Ocaña: «A 17, Sr. Montañés, porque se es de esos focos están encavados en el distrito del Teatro. Esta fué una de las cosas mal hechas por la coalición.»

(Rumores.) También el Sr. Llop se adhiere á lo dicho por los Sres. Montañés y Ocaña, pero el Sr. Cuiñat se obstina en combatir el dictamen, anunciando que la Hidro-Eléctrica se negará á dar flúido.

Rectifica el Sr. Montañés, ya de mal talante, demostrando que la coalición llevó al desahogarse la cuestión del alumbrado en Valencia, colocando aquí y allá—todo favoritismo—los 563 arcos que tiene instalados el Ayuntamiento.

Se aprueba el dictamen, con el voto en contra del Sr. Cuiñat.

Acuérdase: instalar cinco faroles de gas en la nueva calle de Martínez Cubells, y una lámpara eléctrica en Borbotó; trasladar uno de los focos de arco del puente de San José al trayecto de la ronda, entre dicho puente y la calle de la Jordana, colocando además otro foco en este trayecto; aprobar el presupuesto extraordinario para atender al exceso de gastos que pueda ocasionar la próxima Feria; aprobar dictámenes de Aguas sucias y Bajadas de aguas; adquirir cinco uniformes de verano para los profesores de la Banda Municipal, por 37 pesetas uno; conceder una remuneración de 250 pesetas á cada uno de los educandos de la Banda, por los servicios que prestaron el año pasado, y eximir del arbitrio municipal los espectáculos celebrados con motivo de la Feria de Julio.

(Ocupa la presidencia el Sr. Cuiñat.) La comisión de Ferias y Fiestas propone que las recaudaciones de los festejos que se celebren con motivo de la Feria de Julio se lleven á cabo por las subcomisiones respectivas. Impugna este dictamen el Sr. Mira, fundándose en razones de orden legal: bien que las subcomisiones organicen los festejos é inviertan el presupuesto á ellos asignado, pero recaudar, aplicar la recaudación, eso le compete á Contaduría y Depositaria, con la intervención del Ordenador de pagos.

Habla el Sr. Llop, mostrándose conforme con el criterio del Sr. Mira, pero explicando las causas á que obedece la presentación del dictamen.

Apruébase lo propuesto por el Sr. Mira. El Sr. Camilleri presenta la relación de ingresos y gastos ocurridos con motivo de

los festejos de Mayo. Déjase el asunto sobre la mesa á instancias del Sr. Lorente.

A petición del Sr. Esposa, se acuerda dejar 15 días sobre la mesa un dictamen por el que se ruega á la Alcaldía declare cesante al conserje de los Juzgados, por razón de economías y considerar innecesario dicho cargo, y proponga á la Junta de Partido la supresión de dicha plaza por las razones indicadas.

Se acuerda rogar también á la Alcaldía declare cesante al Ordenanza de la Cárcel Modelo, é interés de la Junta de Partido la supresión de dicho cargo por innecesario.

También se acuerda construir un nuevo carro-ármón, para el transporte del material, y su importe de 1.250 pesetas.

La comisión de personal propone que de las 20.000 pesetas consignadas en Presupuesto para el pago de los haberes de escribientes supernumerarios, se separe la cantidad necesaria para satisfacer, durante todo el año actual, los haberes de los supernumerarios que prestan servicio desde 1.º de Enero, y que con cargo á lo que resta de esta partida y á economías de personal se paguen los que devengan los supernumerarios llamados posteriormente.

Combate el dictamen el Sr. Esposa, estimando que envuelve una injusticia, y repeliéndole el Sr. Tarconer que la injusticia consiste en que el Ayuntamiento no pague á sus servidores.

Rectifican ambos, expresándose el de la Liga con gran vehemencia. En votación nominal y con el voto en contra del Sr. Esposa se aprueba el dictamen.

El Sr. Esposa se lamenta del abandono en que lo han dejado los concejales de la derecha.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Queda enterada la Corporación de varias comunicaciones de trámite.

Firmada por los republicanos se da lectura á una proposición, para que se deje sin efecto el acuerdo de ceder el edificio de la Lonja á las damas catequistas para dar conferencias.

Defiende la proposición el Sr. Blasco, con palabra tan elocuente como mesurada, diciendo que la Lonja es un edificio público, en el que sólo deben celebrarse los actos para el que fué creado. Además, las señoras catequistas podrán disponer de otros locales.

Impugna la proposición del Sr. Esposa, tan extensa como baldamente. El Sr. Blasco replica con gran energía, rechazando la tontería de que desde el Ayuntamiento se persiga á las catequistas ni á la religión.

¿Dónde está el sectarismo de la proposición ni esa imaginaria persecución? El concejal republicano, valiente y feij de palabra, abomina de la intrinsigencia de algunos católicos, de las juergas musicales que se perpetúan en la Lonja, del pliporro del rosario de la aurora y de otros excesos.

Sus palabras producen un regular alboroto y protestas de los reaccionarios. Combaten la proposición los Sres. Lluich y Cavanillas, diciendo éste que el Sr. Esposa ha estado un poco sectario. (Camprodón puro.)

Ruega el Sr. Prat que sea retirada la proposición, advirtiéndose á parir de este momento y por la forma cómo arguyen los clericales, su propósito de obstruccionar los asuntos puestos á debate.

Una hora lleva despotricando el ligero Esposa, sin ponerse de acuerdo con los Sres. Cavanillas y Lluich.

Los Sres. Beltrán y Mira increpan al de Entrambasaguas, que pierde el tiempo y nos lo hace perder á todos.

Interviene el Sr. Valentín, elevando la discusión y evidenciando la sinrazón con que combaten los reaccionarios, que desvirtúan arteramente el fondo de la proposición.

Aquí no hay sectarismo, ni se falta á nadie, ni menos á la religión. Aquí lo que hay es un acuerdo que se ha infringido y que los republicanos van á hacer que se respete y se cumpla.

Un alcalde, porque sí, autorizó á los carlistas para dar un mitin en la Lonja, y con motivo de aquel acto, acordó el Ayuntamiento que en dicho recinto no se verificasen actos políticos ni religiosos. Vulneró la coalición el acuerdo y nosotros lo ponemos hoy de nuevo en vigor. Eso es todo.

Rectifican los Sres. Cavanillas y Esposa. Insiste el Sr. Valentín, para convencer á los que niegan la evidencia, de que no hay sectarismo y persecución: aquí no hay más sino una manifestación clara, fejar y terminante de que los edificios públicos deben destinarse á su finalidad para que sean útiles creados.

En votación nominal, por 19 votos contra 5, queda aprobada la proposición.

Formula una moción el Sr. Ocaña, para que se instale en el número 238 de la calle de San Vicente el retén de la guardia municipal, y la tenencia de alcaldía del distrito del Hospital.

Se aprueba. También se aprueba una proposición del señor Beltrán para que al empleado D. Ricardo Navarro se le paguen sus haberes con cargo á economías de personal.

Otra moción análoga del Sr. Blasco, referente al auxiliar D. Aurelio Rodríguez, también es aprobada. Después de breves palabras de los Sres. Llop y Mira, se acuerda facultar al primero y á la Alcaldía para resolver todo lo referente á la fiesta de Aviación.

ECOS

El crimen de Manuel

El exceso de originales de publicación inaprazable, nos obliga á suspender por hoy el relato de «El crimen de Manuel», de nuestro compañero «Un Togado». Lo continuaremos mañana.

Decomisos de par

Pan decomisado por el presidente de la comisión de Mercados, Sr. Brau, en los días 7, 9 y 10 del actual:

A Jesús Ortiz, calle de la Conserva, tres piezas cortas de peso.

Horno de la Luna (rutero), seis piezas cortas de peso.

Horno de Santa Teresa (rutero), seis piezas cortas de peso.

A Andrés Pastor (rutero), calle del Pilar número 22, nueve piezas cortas de peso.

Horno calle de Borrull, número 9 (rutero), dos piezas cortas de peso.

Horno de Mallorquins (rutero), cuatro piezas cortas de peso.

Horno Pertusa (rutero), una pieza corta de peso.

Horno de la 2.ª travesía de Arrancapinos (rutero), dos piezas cortas de peso.

A Vicente Marín (rutero), dos piezas cortas de peso.

A Mariano Domingo (rutero), cinco piezas cortas de peso.

A Luis Sanchis (rutero), una pieza corta de peso.

Vista de un proceso interesantísimo

El crimen de Manuel

Ultima sesión

A la nueve en punto se reanuda la sesión y continúa el Sr. Taléns el discurso que había comenzado la víspera.

Relata el momento del crimen, deduciendo la consecuencia de que Ramón Gil mató á Elvira Egipto en una reyerta que se produjo entre los dos amantes.

Va estudiando las pruebas, tanto sumariales como las expuestas en el acto del juicio, refutando las contrarias al procesado y sacando todo el partido posible de las circunstancias que favorecen al Gil Casasús.

El Sr. Taléns, que está frente á un proceso difícil, realiza grandes esfuerzos para llevar al ánimo del Jurado un punto de benevolencia para Ramón Gil.

Analiza la prueba pericial, sosteniendo que es cierta la opinión del médico que supone posible la tesis de la defensa y refuta la de los doctores Chinesia, Morant y Ochoa, que dijeron todo lo contrario que lo mantenido por su compañero.

Entra á discutir las agravantes mantenidas por el fiscal, negando que en ninguna de ellas concurriera en el hecho de autos.

Termina el Sr. Taléns su elocuente informe, exhortando al Jurado á dictar un fallo justiciero, pero no exagerado.

D. ERNESTO IBAREZ RIZO

Comienza dedicando un saludo al Jurado de Játiva y dice que de él espera un veredicto justo, según dicte la conciencia de cada cual, y se congratula de que en este Jurado de Játiva haya personas cultas, personas que no pueden ser engañadas, personas inteligentes que sepan apreciar las pruebas en todo su valor.

«Yo me congratulo—dice—de que el Jurado sea así, porque de esta manera espero para mí defendido un veredicto satisfactorio.»

Combate denodadamente al fiscal cuando éste decía que en esta causa ha habido dilaciones, dilaciones—dice—de las que no somos culpables las defensas en la medida que el ministerio público asegura.

Anuncia el Sr. Ibáñez que quiere demostrar con las armas poderosas de la ley, la culpabilidad de Eduardo Tomás.

Como el Sr. Ibáñez Rizo continúa combatiendo al fiscal, es llamado al orden por la presidencia, impléndole continuar por aquel camino.

Segue el defensor su discurso, estudiando con gran competencia si es mayor la importancia del sumario á la del juicio oral. El notable jurista consulto, realiza en estos momentos de su informe un trabajo verdaderamente admirable, demostrando un profundo conocimiento de la filosofía del derecho.

Rebate la relación de hechos que el fiscal manifestó, y asegura que la participación que dicho funcionario atribuye á Eduardo Tomás es tan sólo una hipótesis que no está corroborada por la prueba.

Relata el hecho de autos, negando que Eduardo tomara parte en él; pues, según el Sr. Ibáñez Rizo, tan sólo fué dicho Eduardo un involuntario espectador del crimen que se desarrolló en forma brevísima.

Suspéndese la sesión á la una, reanudándola á las cuatro de la tarde, continuando el Sr. Ibáñez Rizo en el uso de la palabra, viéndose en el local elegante y bellas señoras.

Gil Casasús hizo á Pastor durante su viaje por Portugal y Galicia, jamás reveló á éste nada relacionado con la intervención de Eduardo Tomás, y Pastor en el anónimo que envió al juez de Játiva sólo denunció á Gil Casasús, añadiendo que lo hacía para que salieran de la cárcel los inocentes.

Gil Casasús sólo habló breves momentos con Eduardo Tomás la noche de autos en Manuel.

Gil Casasús—añade la defensa—, cuando fué detenido en Madrid, lo primero que dijo fué que el sólo había cometido el crimen, exponiéndolo así igualmente ante el juez de instrucción que en Madrid le tomó declaración.

Señala el significado de la declaración indagatoria, agregando que Gil Casasús negó que Tomás le ayudara para cometer el crimen ni que pensara jamás en que su primo Eduardo Tomás cooperara á la realización del hecho.

Dice que si hubo momento en que Casasús acusó á su primo, fué cuando creyó que éste se hallaba á salvo, en Buenos Aires, y que no volvería más á España.

Señala que la célebre frase «¿Qué has?», atribuida á Tomás cuando Gil Casasús iba con Elvira, no consta en el sumario.

Expone que en la prueba pericial coinciden los cuatro médicos al hablar de la situación de las heridas, sacándose la conclusión de que fueron producidas por la misma mano y en idéntica actitud por un solo agresor.

Cita la frase de que en la duda debía optarse por la absolución.

Robustece el hecho de que Eduardo Tomás no tiene malos antecedentes, haciendo constar lo que han dicho respecto al mismo algunos testigos y la certificación de buena conducta.

Agrega que había estado en Buenos Aires trabajando, de donde regresó después del hecho de autos á trabajar otra vez, convencido de que era inocente, y en Tres Arroyos fué detenido trabajando, igualmente.

Continúa su brillantísima oración forense, tratando de demostrar la inculpabilidad de su patrocinado, extendiéndose en consideraciones jurídicas, citando el preámbulo de Enjuiciamiento criminal de Alonso Martínez.

Habla de la inducción, para demostrar que Tomás no pudo inducir á Gil Casasús por varias razones, entre ellas porque ignoraba la del robo, citando textos del código español, de Loizart, del cantón de Ginebra, y el código del Brasil sobre las diversas formas de inducción.

Excita el ánimo del Jurado para que se fije en antes de contestar á la primera pregunta del veredicto, porque de hacerlo afirmativamente para Eduardo Tomás, reconocía la misma responsabilidad que para Gil Casasús y dice que eso sería monstruoso.

Entre la defensa y el ministerio fiscal se origina un incidente por asegurar el señor Ibáñez Rizo que el Jurado debe abstenerse de determinadas indagaciones, dándose el fiscal por aludido.

Interviene la presidencia rectificando el señor Ibáñez Rizo, diciendo que no alude directamente á nadie porque carece de pruebas.

Termina pidiendo un fallo de inculpabilidad para su patrocinado Eduardo Tomás, solicitando su absolución.

D. EMILIO BORSO

A continuación hace uso de la palabra el entonado defensor de Francisco Pastor, don Emilio Borsó, comenzando por decir que se halla en condiciones difícilísimas por la importancia del sumario, y después por los brillantes discursos del ministerio fiscal y de las defensas de Gil Casasús y Eduardo Tomás.

En un párrafo elocuentísimo relata los antecedentes honorables de Pastor, cuyo dignísimo padre llora en un pueblo las desgracias de su hijo, y al que le une una antigua amistad por haber sido condiscípulo en la escuela de enseñanza.

Las palabras del Sr. Borsó producen impresión en la Sala, y su defendido Francisco Pastor, que se muestra muy abatido, se loza.

Relata la manera cómo se conocieron Pastor y Gil Cas

poco. Se ha habido ligerísima en una declaración, se ha desvanecido rápidamente.

Señala el parentesco que une a Rosario con Gil Casasús y el tiempo que ambos no se habían visto.

Casasús y su acompañante se presentaron en casa de Rosario Calatayud, y ésta, como era pobre, los admitió como huéspedes, ignorando lo que había ocurrido.

Se Rosario fué a comprar una guía de ferrocarriles, eso no tiene importancia; lo mismo hubiera podido realizar otros encargos; ¿pero eso prueba el que estuviera enterada del crimen de Manuel?

Y en estas circunstancias fué cuando llegó la policía y se detuvo hasta que el juez decretó su libertad.

En Valencia, de regreso, se enteró Rosario por los periódicos del crimen, y después de varios días de natural zozobra, fué detenida nuevamente, y en la cárcel de Játiva declaró por segunda vez diciendo que había comprado una guía de ferrocarriles; pero que su amante Pastor le hubiera manifestado nada de particular.

En la tercera declaración, Rosario dice que recuerda algo, de que se habló ante su presencia, pero su poder afirmar nada en concreto.

Haciendo alusión a lo dicho por el ministro público, en un párrafo brillantísimo hace un elogio de la sociedad.

«El ministerio fiscal dijo ayer que frente a las connotaciones vuestras se alzará el actando de policía, de implacable policía. Y yo os digo: por encima de todos los policías, por encima de todos los fiscales, por muy respetables que sean estas instituciones, esta la sociedad, esa sociedad a la cual estáis representando, y que en último término tan sólo a ella debéis rendir cuenta de nuestro proceder.»

Apelando a lógicas argumentaciones demuestra que su defendida no tuvo conocimiento de la intervención de Gil Casasús en el suceso de Manuel.

La simple relación de las declaraciones de Rosario Calatayud demuestra claramente que ésta es inocente de los cargos que le acumula el fiscal.

La opinión—dice—está convencida de su inocencia y espera que lo reconozcan así, contestando negativamente cuando en el veredicto se os pregunte si es culpable.

El discurso del Sr. Fernández Serrano, por su habilidad, elocuencia y precisión, produjo un admirable efecto en el auditorio, recibiendo muchas felicitaciones.

A las ocho de la noche se suspendió el acto para reanudar a las diez.

A las diez y media va a reanudar el juicio, hallándose, como en sesiones anteriores, el local rodeado de numeroso público, que se apresura por penetrar en el salón donde la lista se celebra.

En el cuarto destinado a los detenidos vimos momentos antes de comenzar la sesión a los procesados, que acababan de cenar, acompañados de algunos elementos de sus familias. Gil Casasús aparecía tranquilo; pero en cambio su esposa daba muestras de gran inquietud, como aguardando fatídicos acontecimientos.

Pastor y Eduardo Tomás mostrábase preocupadísimos y Rosario Calatayud esperaba con ansia el momento de terminar el juicio, para tomar un coche e irse de paseo sin aguardarse a hoy para recoger la documentación y demás menesteres de la cárcel. Su convicción de que iba a ser absuelta era firmísima, mostrándose altamente agradecida a su defensor Sr. Fernández Serrano.

El cuadro que presentaban los procesados en el cuartucho débilmente alumbrado por una bujía, custodiados por la guardia civil y hallándose rodeados de los seres queridos, era realmente terrible.

La duda, la horrible duda, ante lo que un momento más tarde iba a ocurrir.

Momentos antes de reanudar la sesión, las defensas y el tribunal, se reunieron para aclarar los conceptos de las preguntas, con el fin de dar mayor claridad al veredicto.

A las once y media continúa la interrumpida sesión de la tarde.

(En el patio de la Audiencia y en la calle el público se disputa a puñetazos la entrada en el local, armando gran algarabía.)

La gente ocupa buena parte del jardín contiguo al edificio y buena parte de la calle de Caballeros.)

El fiscal se dispone a rectificar, diciendo que va a centrarse a los estrechos límites que marca la ley.

Dice que las defensas más que a analizar los hechos se han dedicado a atribuir inexactitudes al fiscal, manifestando que él siempre dijo verdad, sin obrar de mala fe como puede demostrarse.

En rasgos de gran sinceridad, añade que en los 19 años que viste la toga, jamás la manchó, pudiendo ostentarla con orgullo, y que así no fuera se despojaría de ella.

Rectifican el defensor de Gil Casasús, don Jacinto Taléns, y el de Eduardo Tomás, don Ernesto Ibáñez Rizo.

El presidente, D. Sebastián Aguilar, a continuación, pronunció un discurso imparcial, analizando el sumario y lo dicho por las defensas y el ministerio fiscal, durando su oración dos horas aproximadamente.

Terminó exhortando al Jurado para que dicte un veredicto con arreglo a su conciencia.

LAS HUELGAS

La de los ferroviarios EL MITIN DE ANOCHE

Como estaba anunciado, anoche se celebró en el Cine Ideal de Ruzafa un mitin ferroviario para tratar de la huelga planteada.

El aspecto del local era imponente. Una compacta muchedumbre se apiñaba para escuchar la palabra de los oradores, dando en el transcurso del acto pruebas de firmeza y de entusiasmo tales, que permitieron asegurar el triunfo de su causa frente a la intromisión de la compañía.

Hablaron primeramente los compañeros Martí, Cobrián, Ferrer y Tomás, que se expresaron en términos durísimos al hablar de la conducta de la compañía y expresaron su convencimiento de que los ferroviarios lograrán de la compañía las mejoras que consideran necesarias y justas.

El compañero Borrion comenzó haciendo historia del asunto, fustigando a la compañía por su egoísmo, y por las coacciones que ha intentado ejercer sobre los obreros.

La culpó de haber querido provocar la desunión en la organización de los ferroviarios.

Calificó de absurda una circular de la compañía, en la que se ofrece a aquellos obreros que no huelguen la sustitución de los compañeros que ocupen los cargos inmediatamente superiores y la permanencia en ellos al fin de la huelga.

Alentó a las mujeres a la lucha y les pidió fueran cerca de sus hombres fuerza impulsora que les impidiese cejar en su empeño.

Terminó con un viva a los hombres libres y fué calurosamente aplaudido.

A continuación habló el compañero Juan Quiles, director de «La Unión Ferroviaria», que comenzó diciendo que la causa de los ferroviarios era la causa de todos los trabajadores, y por esto todos los trabajadores se consideran obligados moralmente a contribuir al éxito de la huelga ferroviaria.

Explicó la significación que tenía el acto, en el que los ferroviarios, puestos en contacto con la opinión, le daban cuenta de lo hecho y le pedían que fallasen en el litigio entablado entre los obreros y la compañía.

Culpó del movimiento a las autoridades y a la compañía, y pidió a los obreros que mantuviesen firmísima su unión para que la Unión Ferroviaria convenciese a la compañía de que no era un fantasmón, ni un espantapájaros.

Fustigó duramente a los traidores, a los que culpó de su propio malestar y del de su familia.

Aseguró el triunfo a los trabajadores que frente a la fuerza de la compañía podían oponer la negativa de sus brazos quietos, ante los que aquella tendría que claudicar.

Aconsejó la corrección e hizo un llamamiento a los trabajadores, y presentó como modelo digno de imitarse el de los compañeros de Valladolid, que con un manifiesto habían pedido ayuda al pueblo todo para la más pronta y segura victoria de los ferroviarios.

Alentó a los obreros a que lucharan con entusiasmo para alcanzar el triunfo de sus aspiraciones.

Fuó ocaionado.

Isidro Escandell contó su viaje a Játiva y el entusiasmo que había observado en todas las estaciones, donde gritaban los obreros: «Ya era hora!»

En Játiva, el grito fué: «Viva la huelga!» Proclamó el fracaso de los tribunales mixtos y pidió que se aplicaban justamente las leyes se enjuicase a la compañía por coacciones, como la de la circular que insertamos en otro lugar.

Presentó como ejemplo la huelga de los mineros ingleses en 1913.

Calificó de falsa la declaración hecha por la compañía de imposibilidad ante las concesiones, por exigencias de los ingresos, probando su afirmación con datos irrefutables.

Abogó por un estado de cosas mejor que el actual y que no podrían gozar los hijos de los obreros de los padres.

Fuó muy aplaudido.

El compañero Sanchis dió cuenta de la unanimidad de criterio de los ferroviarios.

Celebró la presencia de las compañeras, dedicándolas grandes elogios.

Dijo que los ferroviarios de Asturias no dejarán pasar el carbón, y además el sindicato minero de esta región dejaría de facilitar este combustible si fuese necesario, con lo que se acarrearía la huelga forzosa para toda la industria española.

Aseguró la solidaridad de la Federación General de Trabajadores, y aconsejó ir a la huelga, serenamente, pero con energía.

Terminó con un viva la huelga! que fué calurosamente coreado.

El presidente Gregorio Rosat pidió a la opinión que dé su fallo y aconsejó gran entusiasmo.

Terminó el acto, que transcurrió sin incidentes.

Forjadores de cadenas.

Esta mañana, y en las cercanías del taller de D. José Vargas, se encontraba un obrero huelguista leyendo tranquilamente el periódico, cuando sin razón ninguna que justificase el atropello, unos guardias lo han detenido, y luego de la molestia que supone tenerle un rato entretendido sin causa ninguna, le han dado libertad.

Esta tarde, y también sin causa justificada, solamente por una delación, han detenido a un matrimonio que nada había hecho y que vive en la calle donde está la fábrica citada.

Llamamos la atención del Gobernador sobre estos actos que demuestran en la policía una actitud de persecución constante e injustificada y que no sirven para otra cosa que para mantener a los obreros en un estado de temor constante ante este ensañamiento.

Creemos que nuestra primera autoridad civil pondrá pronto remedio.

El «Nicolás», custodiado por un buque inglés

El día 5 del actual llegó a nuestro puerto procedente de Porto Ferrato (Italia) el vapor noruego «Nicolás», empezando a cargar para Hull (Inglaterra) y siendo despachado el día 6 para Gandía, donde había de terminar de cargar, y salir directamente para el citado puerto inglés.

Este buque, en vez de salir el mismo día que fué despachado, salió el sábado 8 del actual, con dirección a Gandía.

Ayer circularon noticias de que el «Nicolás», al salir del puerto de Valencia, había sido detenido por un crucero inglés.

Efectivamente, dicho vapor debió llegar a Gandía el domingo, desde donde había de salir la misma tarde; pero según noticias, ayer tarde no había llegado todavía al citado puerto. Más tarde se supo que lo habían visto pasar custodiado por un crucero inglés con rumbo al Sur de España, creyéndose que hacía Gibraltar, para ser registrado.

El Palacio de Bellas Artes

LA EXPOSICION DE LA JUVENTUD.—Anoche, a las doce, expiró el plazo de admisión de obras, cerrándose el censo con número grande de ellas.

«Concesión de premios: Tenemos la satisfacción de hacer público que el Ayuntamiento de esta ciudad ha concedido para premios la cantidad de 1.000 pesetas; que el rector de la Universidad, Dr. Pastor, ha concedido otro de 250 pesetas; y otro de importancia, el diputado a Cortes por Valencia, D. Félix Azatí.

FESTIVAL LITERARIO.—Definitivamente el día 20 de los corrientes se verificará, en el

teatro Olympia, el gran festival del que ya hablamos.

Dimos un avance de las obras premiadas, y hoy podemos hacer ya público el nombre de sus autores. Del «Prólogo» resultó autor el conocido periodista y literato José Luis Estellés; de la comedia simbólica «La piedra fundamental», el distinguido literato D. Pedro Gómez Martí; de la poesía «Patria», don Juan Pérez García; de «La moza de cántaros», D. Zacarías Alonso, y de la titulada «El Palacio de Belles Arts», D. José María Juan García; del sainete premiado y que lleva el título «El solar de la pobresa», resulta autor el distinguido literato D. Fausto Hernández Casajuna.

Tomarán parte en el espectáculo los mejores artistas de la tierra y el decorado está siendo pintado por los Sres. Andreu y Bovi. De la dirección escénica está encargado el notable primer actor, D. José Martí, que desde el momento que ausente de Valencia, tuvo noticia del proyecto a realizar, remitió a la junta ejecutiva una entusiasta adhesión y ofrecimiento, que está realizando.

Para fin de fiesta se preparan cosas muy interesantes y de gran colorido local, que seguramente serán del agrado del público.

Los literatos jóvenes valencianos han demostrado su valer, que el público seguramente sancionará en la noche del próximo 20.

CONVOCATORIA.—Se ruega a todos los autores de las obras premiadas en el concurso, base del festival literario, acudir esta tarde, a las seis, a la Universidad, para tratar asuntos de suma importancia para ellos.

Partido Radical Conjuncionista

Junta Municipal

Se convoca a todos los componentes de este organismo a una reunión que se celebrará hoy martes, a las nueve y media de la noche en el Casino Central, con el fin de tratar asuntos importantes, rogándose la asistencia.—El presidente, Manuel Taroncher.

TEATROS

OLYMPIA.

Estreno de «La ciudad alegre y confiada»

No hacemos descubrimiento alguno si decimos que había despertado viva curiosidad el anuncio de la representación de la última obra de Benavente. A ello contribuyó casi exclusivamente—dejando el resto para el conjunto de los prestigios del autor—el estreno de la comedia en Madrid ó, mejor dicho, los ruidosos hechos a que dió lugar: manifestación maurista y poéticas en la Prensa. Todo, por fortuna, poco duradero.

Confesamos sinceramente que si sentíamos algún prejuicio era el de si en quienes combatieron la comedia pudo haber algo de pasión; muy natural como reacción contra los que elevaron los elogios a lo más agudamente hiperbólico. Vista la obra creemos que es peor de lo que dijeron los impugnadores madrileños.

No caremos en la trivialidad—más propia de comedras que de espectadores noblemente preocupados, de hombres con inquietudes espirituales—de buscar semejanzas entre los monigotes de escena y algunos políticos españoles. Y si tal nos propusieramos tendríamos que confesar que nada hay allí que recuerde a tal ó cual personaje, salvo el «Público», especie de figura del «pim, pam pum», de la que Benavente hace blanco para descargar toda suerte de injurias. Queremos decir que no se trata de un personaje que se mueve en la realidad; que es de carne y hueso; que, como todos los mortales, tiene virtudes, como defectos ó virtuos, y al que noblemente habría que presentar como hombre que puede agitarse, defenderse. Nada de eso: «Público» es un verdeteo de injurias machaconamente repetidas y quizá—lo que es peor—un velo tras del cual oculta el autor las miserias de otros culpables.

En realidad, no hay en toda la obra más que los muñecos de la antigua farsa, según expresión, acaso no sentida, del autor. Y aquel a quien se presenta como hombre, el «Desterrado», es, a nuestro juicio, el muñeco en que más se descubre el propio artificio.

Para encontrar una expresión gráfica que dé plasticidad a nuestro juicio, diríamos que aquello es una sesión de gramófono con varios discos imitados por un artista: Benavente. Artista dijinimos y hemos exagerado un poco, pues aquél no aparece sino en algunos momentos: cuando reviste con su alada prosa pensamientos ajenos ó nonadas (con apariencias) pretenciosas de cosas profundas.

Y en cada disco advertimos frecuentemente lo que el autor condena por medio de uno de los discos, al que denominaremos el «Desterrado»; advertimos chapuzos del despecho, alfilerazos del rencor; arañazos de la envidia, hsonjas del servilismo que busca el aplauso, y no pocas veces—queremos ser justos—el trallazo de la sinceridad. Porque ni «Público» es representación de los nobles agitadores de las masas—de esos agitadores ¡ay! que desaparecen para desgracia de la nación—ni Arlequín refleja el necio ecstasismo de los que destacan entre la juventud intelectual—Unamuno (eternamente joven) Azorín, Baroja, Pérez de Ayala, Ortega y Gasset, Aragon, y algunos más—ni el ejército, salvando la oficialidad, merece ciertos ditirambos que le libran de toda culpa. En cambio, los «Crispines», los «Policinclas» y «Pantalones» merecen todos los dicitarios de que se les hace objeto.

Echamos de ver, si embargo, en general, cuando se combate a tirios y troyanos, la frase mordaz, la punzante ironía que con soberano dominio ha manejado en otras ocasiones el maestro de las ironías. Y así, para combatir a «Público», girábase recortó pedazos de artículos de fondo zureños por el cretinismo adocenado y zana de las derechas y para condenar a éstas apeló a conversaciones de taberna, insoportablemente vulgares.

Contenido ideal; esto es, fuerza creadora y, como tal, destructora de la rutina ambiente, de la costra que impide ver lo que se agita bajo de la epidermis; rayo de luz que hura los cerebros atargados y avive los ansiosos de luz purísima; latigazo que en vez de mover al aplauso inconsciente de Benavente remueve las voluntades llegando a las fibras más ocultas de nuestro ser; lo que, en suma, distingue al pensador de la triste mediocridad unida al repugnante tópico, canchales de todas las mentiras actuales... Nada de eso aparece en la comedia, tejido de contradicciones en que un mismo «espíritu», el del «Desterrado», que se nos presenta como guía, ofrece una vez como

remozado en las profundas y amplias concepciones del cristianismo—no el de los católicos, claro está, sino el verdadero cristianismo, generoso, abnegado y altruista hasta el propio sacrificio en bien del prójimo y rebelde ante la injusticia—y otras veces nos lleva a una extraña mescolanza en que Nietzsche y Emerson disputaríanse la paternidad. ¿La grandeza moral del «Desterrado»? ¿En dónde está? ¿Acaso en el que, sabiendo que su patria se pierde, no pretende salvarla; vive, pasivo y gimiendo, en el destierro, y espera que le sea levantado por su perseguidor, el gobernante corrompido? Claro que más tarde envía a su hijo a la guerra, a la que él se sustrae. ¿Porque altos negocios de Estado le retienen en el recinto de la ciudad? No, porque vacilante, indeciso, cuando se va a firmar una paz deshonrosa y humillante, calla, y cuando, muerto su hijo, se subleva el pueblo, desterrado por las arterias de «Público», limitase a compadecer a la patria su redención. Y dirijido al «Público», ¿qué debe hacer un pueblo, al que el mismo «Desterrado» lanza a la guerra, mintiendo, según propia confesión, fuerzas que la patria no posee? ¡Oh! ¿Cómo pasaban ante nuestra mente las fatídicas figuras del último barco y la última peseta!

Si «Crispin» fuera, en realidad, un hombre, algo con alma, él sería el único personaje que en la obra, al punto de su extraña conversión, apareciera como un caso extraordinario de grandeza moral.

Para una patria así, con muñecos como esos, claro está que no hay salvación posible. Como no sea que el pueblo, después de caer el telón, siga su impulso revolucionario y barra tanta podredumbre. Y si en el barrido va el «Desterrado», bien estará. Que para salvar a un pueblo no bastan buenas intenciones, si no las mueven una férrea voluntad y un cerebro en plena luz y rectamente orientado. Y nada de eso atisbamos en tal engendro, cuyas concepciones de patria, deber, religión y otras que llamaremos fundamentales, corren parejas con aquellas otras de orden secundario, prácticas y de inmediata aplicación al régimen de un país. Todo visio, todo caduco, hijo de los prejuicios tradicionales, propia para cantado en prosa vacía ó versos cursis en las veladas literario-musicales de los Hijos del Corazón de Jesús y de María ó de los sermones al uso, de los que nos ofrece un hartazgo indigesto el propio «Desterrado».

Así aplaudían ciertas gentes. Y aplauden eso, lo externo, lo chocarrero, las palabras sin contenido, los latiguillos del romanticismo en elevación, como aquel con que termina la obra, que no mueve, sino a risa. Porque para aplaudir la orientación de la comedia es necesario que la tenga. Carece de ella y, además, en lo aislado, predomina la sátira contra los que aplauden, sin que haga juntar las manos a los limpios de culpa. He ahí el síntoma que mejor proclama el fracaso. No, no es obra que fundamentalmente sea halago de las derechas y nos asombraría que aplaudieran si no tuvieramos en cuenta la consideración que antes dejamos apuntada.

En lo que cabe, distinguíronse los señores Thuillier y Ramirez, aplaudidos en sendos discursos. En otro fué aplaudida también la señorita Abadía, aunque no con justicia.

El público era numeroso, aunque no tanto que llenara el teatro y aplaudió con bastante calor al final de todos los cuadros y más vivamente al terminar la representación.

V. MARCO MIRANDA.

CIRCO REGÜES

Gran compañía internacional de variedades ESPECTACULO CULTISIMO

Orden del programa para hoy Consuelo Durán

Diaz Gay (ballarina). La célebre canzonetista Práquita López. Exito de las notables bailarinas LES DEMBRAY

Fortea Botí Julia López (La Argentinita)

Exito sin precedentes del Trío Inas-Enric Hoy, reparaición de la aplaudida cupletista

BELLA NINON

Próximamente debut de la reina de aires regionales

Emilia Benito

Dos únicas sesiones: 6'30 y 10'15 noche

TEATRO :: MARTI

INAUGURACION: SABA DO 15 DE JULIO.

COMPANIA TEATRO DE la COMEDIA DE MADRID

Restreno de la hermosa comedia de Benavente

LA : PRINCESA : BEBÉ

Lujoso vestuario.—Magnifico decorado.—Espléndido mobiliario.

ABONO: Por diez únicas funciones.—Despacho, de cuatro a siete de la tarde, en la contaduría de este teatro. Hasta el 12 del actual.

Salón Kursaal:

Barcas, 7

Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas

Entrada por consumación

Sesiones, a las 9'30, 6'30, 9'30 y 11

Serrano Music-Hall

Teatro Serrano

Playa del Cabañal, frente a las Arenas

Gran compañía de variedades

Hoy debut de la notable canzonetista Amparo Pons

(cantos regionales)

Enriqueña Jiménez, Sotileza, Morucha, Cleo Mora, Herminia Martorell, La Rosales, Conchita Novalty, Silvia Marcovici, Mary Perla, Paquita Rosa, Mary Juli y Trio Libertad.

La famosa tonadillera Preciosilla

En la presente semana, sensacionales debuts. Localidades por consumación.—Restaurant de primer orden.—Tranvías a todas horas.

ESLAVA -- Hoy: tarde, 6'45.--Gran matiné de moda -- Tomando parte PASTORA IMPERIO

Cubano Vega — Quinci et Reed and Guss RITCHAVE MALAZOFF

Por la noche a las 10'30, nueva presentación de PASTORA IMPERIO.—Variado programa

Las Barracas

PRECIO FIJO

Es la única casa que sigue vendiendo sus algodones inmejorables a base de los mejores tintes; colores sólidos y negros indestructibles. Clase y precios sin competencia.

LLOP, 8 Y 10.—VALENCIA

Instituto de Venereología, Sifilografía y enfermedades de la matriz

Doctor Morell

Establecimiento de primer orden para el tratamiento completo de las enfermedades del aparato génito-urinario del hombre y de la mujer.

Consulta diaria.—C. Martínez Cubells (antes de Santa Clara) Valencia

Frente a la puerta del escenario del Trianon Palace

Teatro Ruzafa

El espectáculo favorito del público

Sesión continua de cine de 3 tarde a 12'30 noche

HOY

Dos-Grandes éxitos-Dos

22 y último episodio de la sensacional película LOS MISTERIOS DE NEW-YORK

EL VIAJERO MISTERIOSO

Completarán sesión otras novedades.

Jueves, reparaición de Pina Menichelli, en su creación EL BUCLE DE ORO.

10 céntimos entrada general.—25 preferencia

Trianon Palace

Temporada de cine y variedades

Funciones para hoy martes

Sinfonía.

Cine con películas de acreditadas marcas.

Exito de la canzonetista

Sandalia Castelló

Gran éxito de la eminente y bellísima canzonetista, a gran voz

ALICIA DEL PINO

Últimos días de la gran atracción

LOS LEGER-LIA (Los Jorobaditos)

BUTACA, 0'50 pesetas.—GENERAL, 0'20.

Muy pronto, debut de la compañía Internacional de Variedades, dirigida por Mr. Mars.

Alegria — Mucha alegría

CINE APOLO

Local fresco, cómodo y elegante

Temperatura sana y agradable

Todos los días estrenos.—Hoy martes Dos grandes sesiones, a las 6 tarde y 10 noche

Trinquete de Delayo

Hoy a las 5'30 gran partido de pelota, a escalera

cuarta. A 80 tantos. Desafío, juego libre por los famosos pelotaris Cachuet y Belmonte, contra Fuentes y Conill.

Precio 15 céntimos.

Brillantine Emilmat

Preparado ideal para los que tienen reparo en aplicar tinturas al cabello

El uso de la Brillantine Emilmat evita la salida de las canas y hace desaparecer las que hubiera. Última creación de la casa Emilmat. Garantía inofensiva. Contiene principios activos que provocan la segregación del colorante de los cabellos y son estimulante de los bulbos capilares. Usando Brillantine Emilmat no hay que recurrir nunca a tinturas para el cabello. No impide su aplicación el lavado de cabeza ni el rizado del cabello.

De venta: Perfumerías de Madrid y provincias a pesetas 4 el frasco. Por mayor: Martín y Durán, Pérez Martín y C. y Emilmat, Salud, 5, Madrid.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fluxos blancos, irritaciones, got

Continúan los aliados victoriosamente la ofensiva en todos los frentes

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 10.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO de ayer	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	74.60	74.55
Amortizable 4 por 100	87.40	87.25
Amortizable 5 por 100	98.90	98.65
Acciones Banco de España	483.00	462.50
Acciones Tabacalera	292.00	293.50
Cambios París	83.25	83.40
Cambios Londres	23.43	23.44

De Barcelona

El Capitán general ha reunido en su despacho a los generales y asimilados y principales jefes de cuerpos, institutos y dependencias de la guarnición, habiéndoles comunicado que se establezca la huelga de ferroviarios, y aconsejándoles obren con energía en aquellos actos contrarios a la legalidad que se realicen.

Por ahora ha quedado suspendida la movilización de ferroviarios reservistas que debía celebrarse hoy.

Según despacho recibido en la dirección de la Trasmatlántica, se ha perdido el buque «Fernando Póo», que embarrancó en la costa de la Roca Negra, cerca de Ilo-Ilo.

Se ha salvado parte del cargamento.

Los pasajeros han llegado a Manila, y saldrán para la península a bordo del vapor «Azaguirre».

En la Audiencia se ha visto por el tribunal del Jurado la causa instruida contra José Castellví, por supuesto escarnio del dogma católico.

El veredicto ha sido de inculpabilidad, y el fiscal ha pedido la revisión de la causa por nuevo Jurado.

La Sala ha accedido a ello.

El local se hallaba lleno de mujeres huelguistas, y al disponer la guardia civil que despejasen las que no cabían, ha habido un conato de motín.

La huelga de obreros textiles continúa igual. Han sido detenidos dos obreros por ejercer coacciones.

Ha desembarcado la tripulación del vapor «Barcelona», de la casa Pujols, y ha reembarcado la del «Begoña II».

Lo que dice Romanones. Consejo de ministros.

Apenas llegó D. Alfonso se reunieron los ministros bajo su presidencia para celebrar Consejo.

Terminado el Consejo, el conde de Romanones ha dicho:

«He tratado en mi discurso del aspecto que ofrecía la cuestión internacional. De orden interior hablé del conflicto de los ferroviarios y de los debates parlamentarios.

El Gobierno sigue con atención estos conflictos, y está preparado para cualquier complicación.

La Unión General de Trabajadores me ha anunciado su visita. Yo tengo mucho gusto en recibirla, y les expondré los proyectos del Gobierno.

El Sr. Barroso leyó los proyectos de amnistía general e indulto.

Quedó en suspenso su aprobación hasta que volvamos a reunirnos. Además, el ambiente no es propicio a este indulto.

La primera petición de la Unión General de Trabajadores, es inadmisibles. Rechazo que se diga que los gobernadores de provincias han realizado coacciones.

Respecto a la solidaridad obrera que anuncian, creo que las circunstancias no son a propósito para llevarla a efecto.

Creo que habrá fórmula de arreglo para los proyectos de beneficios de guerra y ferroviarios secundarios.

De todos modos, las Cortes no podrán cerrarse hasta fin de mes.

Haremos los posibles y utilizaremos todos los medios para afrontar la situación.»

Los ferroviarios.—Otro conflicto. De Bilbao.

Llegó a Madrid una comisión de obreros ferroviarios de Valladolid, conferenciando con los Sres. Gasset y Zorita antes de comenzar el Consejo.

Al terminar esta entrevista, los comisionados mostráronse reservados con los periodistas, limitándose a decir que habían cambiado impresiones, y que esta tarde volverán a entrevistarse con dichos señores.

El conde de Romanones ha manifestado a los periodistas que el Sindicato Hullero había telegrafiado al Gobierno manifestando que se consideraba relevado del compromiso de suministrar 2.500 toneladas de carbón mensuales a los pescadores del Cantábrico.

Añadió que con esto se planteaba un nuevo conflicto de solución difícil.

Dícese que con motivo de la huelga marítima, en Bilbao han ocurrido desórdenes, resultando un muerto y varios heridos.

Ignóranse detalles.

Bilbao.—Sigue la huelga de obreros de los Altos Hornos.

Circulan impresiones optimistas respecto al término del conflicto.

El atentado contra el presidente de la Argentina.

El señor ministro de Estado ha manifestado esta mañana a los periodistas que había recibido un telegrama de nuestro representante en la Argentina, confirmando la noticia de haber sido objeto de un atentado el presidente de aquella República, del que afortunadamente salió ileso.

El autor del atentado ha sido detenido.

El Gobierno ha telegrafiado al presidente de la República Argentina felicitándole por haber salido ileso del atentado.

Al mismo tiempo, le participa el acuerdo de elevar a embajada la legación de España en aquel país.

El acuerdo regirá cuando se aprueben los nuevos presupuestos.

El ministro de la Argentina en España ha manifestado que la primera noticia del atentado se la comunicó el ministro argentino en Inglaterra.

Debido a cometerse el hecho al ir a volver el presidente de la Catedral a Palacio.

Por la legación de la Argentina en Madrid han desfilado numerosas personalidades.

Detalles del atentado contra el presidente.

Buenos Aires.—Al regresar de la revista militar celebrada con motivo del centenario de la Independencia el presidente de la República se asomó al balcón de su palacio del Gobierno, saludando desde allí a la multitud que se hallaba entre el público de la primera fila, adelantó el brazo armado de un revólver y disparó contra el presidente, hiriénolo.

El público se avalanzó sobre el agresor y la policía se apoderó de él, librándole así de las iras del público que quería lyncharle.

El agresor, en su primera declaración, manifestó que era francamente anarquista.

DESÓRDENES EN BILBAO

Un muerto y cinco heridos huelguistas.

Por el Congreso circularon noticias de haber ocurrido en Bilbao graves desórdenes a causa de la huelga de metalúrgicos.

Ruiz Jiménez confirmó las noticias, diciendo que el gobernador de Vizcaya telegrafía, confirmando que los obreros de los Altos Hornos se habían declarado en huelga porque no se les había hecho el pago de los jornales semanales, en vez de quincenales.

Los guardias civiles acudieron a despejar las inmediaciones de los Altos Hornos y como los huelguistas los recibiesen a pedradas, hiriénolos en la cabeza, los guardias hicieron fuego sobre los agresores, resultando un muerto y cinco heridos.

El ministro se lamentó de lo ocurrido, pero lo consideró inevitable ante la agresión de que fué objeto la fuerza armada.

Romanones habla del conflicto ferroviario.

El tema culminante del día es la huelga ferroviaria, por el carácter público que tiene este servicio.

Romanones ha declarado que siente su espíritu atribulado por la amargura de la realidad que vivimos en la hora presente a consecuencia de una injusticia que, sin culpa a nadie, agobia al Gobierno.

Este, que es liberal y mantiene su resolución de gobernar con criterio democrático, imprime esa tendencia a sus actos y surgen conflictos obreros, como la huelga ferroviaria, como si en provocarla hubiera un interés que no se advierte en épocas en que se gobierna con criterio restrictivo.

No culpa a nadie ni prejuzga, pero observa que el primer conflicto ferroviario fué durante el Gobierno del inolvidable Canalejas, y ahora me inclino a sospechar que los obreros discurren suggestionados involuntariamente.

Ellos reclaman con razón cuando los poderosos, sin acordarse de la gravedad de las circunstancias, rehuyen o aparentan rehuir los sacrificios.

CONGRESO

A las 3,30 se abre la sesión.

En el banco azul, Barroso.

Desamistación en escaños y tribunas.

Lerroux pide unos documentos relacionados con el casamiento de una española con un alemán.

También solicita que se conceda una amnistía, y que los gobernadores no intervengan en los conflictos obreros.

Se ocupa igualmente de la prohibición de publicar boletines particulares con las cotizaciones de Bolsa.

Por último pide que los empleados que son soldados de cuota, perciban sus sueldos mientras permanezcan en filas.

Le contesta Barroso.

Lerroux aplaude el acuerdo de elevar a embajada nuestra representación en la Argentina.

Pide que sea reintegrado a la Cámara española de Buenos Aires el dinero invertido con motivo del viaje de la infanta Isabel a la Argentina.

Ayuso declara que está impaciente por excluir su interpelación sobre lo de Marruecos.

La opinión dice—no está satisfecha con las noticias oficiales.

Jimeno dice que la Mesa determinará la fecha de la interpelación.

Romeo se ocupa de los abusos del nacionalismo catalán que burla leyes y órdenes de los ministros.

El Ayuntamiento de Esparraguera—añade—ha tendido una red eléctrica y tiene alumbrado sin permiso oportuno.

El ministro de la Gobernación ofrece enterarse.

Merino se congratula que el señor Gullón haya anunciado una interpelación sobre política leonesa.

No pensaba hablar, pero consumará un turno para ocuparse del monopolio político en aquella región.

Desde tiempo, los representantes de León son siempre pasantes o amigos de los presidentes del Consejo.

Eso lo sabe muy bien el señor Sánchez Guerra.

Jimeno dice que el Gobierno facilitará al señor Merino los medios necesarios para que desarrolle sus propósitos relacionados con la política de León.

Domingo y Arribas formulan ruegos de interés local.

Este último, en lenguaje pintoresco, que rogó a la Cámara, se ocupa de supuestos abusos realizados por algunos catedráticos de la Universidad Central.

Varios diputados piden la palabra para defender a los catedráticos ausentes.

Fernández Barrón solicita que no quede impune el asesinato de algunos súbditos españoles en el Brasil.

Jimeno afirma que establecerá las correspondientes reclamaciones.

Barcia formula un ruego de interés local.

Salas Antón formula un ruego en favor de la huelga marítima.

Conde y Luque protesta de ciertas frases pronunciadas por el señor Arribas, que considera injuriosas para la memoria de su padre.

Arribas: «Las mantengo.»

Se entabla un vivo diálogo entre ambos diputados, que corta el señor Villanueva, rogando al señor Conde y Luque manifieste qué palabras son las que considera injuriosas.

Conde y Luque dice que este asunto tiene otro aspecto que ventilará fuera del Parlamento. (Grandes rumores.)

Burell interviene brevemente y se entra en el orden del día.

Se pone a discusión el proyecto sobre beneficios por la guerra.

Bertrán y Musitu reanuda su discurso en apoyo de la enmienda que presentó el sábado.

Orden del día.

Bertrán y Musitu termina su discurso en apoyo de su enmienda al proyecto de beneficios por la guerra.

Le contesta Chapaprieta, y en votación nominal es derechada la enmienda por 95 votos contra 9.

Desechadas las demás enmiendas, discútese la totalidad.

Canals consume el primer turno en contra del artículo primero, contestándole Francos Rodríguez.

Argüelles consume el segundo turno en contra.

En votación nominal, y por 93 votos contra 13, se acuerda prorrogar la sesión.

Contesta Gavilán a Argüelles, diciendo que el ministro de Hacienda contestará cumplidamente a todos los impugnadores del artículo al «resumir» el debate.

Leonardo Rodríguez consume el tercer turno en contra, contestándole Pérez Crespo.

Alvarez Valdés habla para alusiones, y dice que la minoría reformista está conforme con la orientación del proyecto, aunque no lo está en ciertos detalles del mismo, como quedará exteriorizado mediante enmiendas, para colaborar eficazmente a la obra del Gobierno.

Chapaprieta agradece esta cooperación.

Suspéndese el debate, y se levanta la sesión.

SENADO

Se abre la sesión a las 3,40, bajo la presidencia de García Prieto.

El general Luque sube a la tribuna y da lectura a varios proyectos de ley.

Canellas felicita al Gobierno por elevar a embajada la legación española en la Argentina.

Rañola se adhiere a las frases del orador. Cree que la Argentina hará lo propio en Madrid.

Lastres pide aclaraciones a ciertas frases pronunciadas por el ministro de Gracia y Justicia al discutir el artículo 545, modificado, del código de Comercio.

El ministro de Gracia y Justicia aclara esos conceptos.

Ortega pide antecedentes de reglamentos de subdelegados de Sanidad, y Tormo otros del Instituto de Previsión.

Orden del día.

Queda aprobado el proyecto de ferrocarril de Estella.

Se aprueba definitivamente el que hace mención a los yacimientos de platino en la serranía de Ronza, y modificación del artículo 545 del código de Comercio.

Se discute un proyecto derogando la ley de Jurisdicciones.

Garriga lo combate.

Le contesta Lombart y se levanta la sesión.

TOROS EN PAMPLONA

Pastor, Gaona y Belmonte.

Lidjarse toros de Anastasio Martín.

El primero es bravo, y toma cuatro varas, por dos caídas y un caballo.

Sordo y Armillita parecen mal.

Vicente Pastor traeza movido y con desconfianza, largando una estocada atravesada.

El segundo, grande, bravo y de poder, tomó puyazos, ocasiona cinco caídas y mata cuatro caballos.

Los banderilleros pasan fatigas para colocar los palos.

Rodolfo Gaona ejecuta una faena larga y aburrída, atizando un bajonazo.

(Pitos al espada y ovación al ganadero.)

Tercero, bien puesto. Belmonte da unos lanzes y hace un quite ceñido, escuchando palmas.

Hay cuatro varas, tres caídas y tres caballos para el arrastre, creciéndose el bicho al hierro.

Juan Belmonte torca muy ceñido, dando pasés entre pitones y escuchando grandes aplausos.

Señala un pínchazo superior, y sigue torciendo con temeridades de sus primeros tiempos.

Seguidamente atiza una gran estocada, cayendo el bicho sin puntilla.

(Ovación al tranero.)

En el cuarto de Pastor unos muletazos vulgares.

Hay cuatro varas, cuatro caídas y dos caballos.

Las espadas se lucen en quites.

Ahijao y Armillita parecen mal.

Cogida de Ahijao

Ahijao, al dejar el tercer par, es alcanzado y volteado, saliendo con el traje roto y con unos puntazos leves en la pantorrilla y la espalda.

Pastor ejecuta una faena larguísima, soltando una estocada delantera y perpendicular, con derrame.

(Pitos.)

Sale el quinto, que es acochado por los picadores para librarlo del fuego, toma cuatro puyazos, derriba en dos y mata dos caballos.

Gaona realiza una faena laboriosa y destucada, para dejar media atravesada y un descabello.

El sexto se muestra abarito, aguantando cinco varas, por dos caídas y un caballo muerto.

Belmonte pasa de muleta cerca y valiente, resultando la faena eficaz e inteligente.

Un pínchazo sin soltar y media delantera acaban con el toro y con la corrida.

La Banda de Madrid

Pamplona.—El primer concierto dado por la Banda Municipal de Madrid ha sido un éxito inmenso.

Los profesores y el maestro fueron ovacionados.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice:

«Al Sur del Somme nuestras tropas prosiguen sus avances.

Durante la noche han tomado en la región de Barleux, entre varios pueblos y Maissonette, una línea de trincheras alemanas.

Los prisioneros hechos que hicimos ayer al enemigo en este sector fueron 950.

La noche ha transcurrido tranquila.

En la Champagne dimos dos acertados golpes de mano al Sureste y Oeste de Somme. Al Oeste de Mesnil dimos tres ataques contra las trincheras alemanas, apoderándonos de un frente de cincuenta metros y apresandole diez alemanes.

En Argona, durante uno de nuestros reconquistas, penetré Jour de París en una trinchera enemiga, limpiándola de ocupantes con fuego de granadas.

Al Norte de Verdun continúa el bombardeo incesante.

En las regiones de Chantcourt y Fleury una fuerte patrulla enemiga fué dispersada.

Al Noroeste de Fleury, en los Vosgos, unos destacamentos enemigos nos atacaron en la región de Chapelotte por cinco puntos a la vez; nuestro fuego de ametralladoras rechazó al enemigo.»

EL AVANCE RUSO

Petrogrado (oficial).—Las operaciones en dirección al río Stohod inferior continúan y la retirada del enemigo en completo desorden también.

La huida de las fuerzas austro-alemanas ante el empuje de los moscovitas, reviste los caracteres de una derrota grandísima.

El enemigo huye, abandonando en su carrera muchos prisioneros y mucho material de guerra y del ferrocarril de Kovél, llave que constituye el centro de comunicaciones de las primeras líneas austro-alemanas.

También nos hemos apoderado de varios pueblos.

Algunos otros han sido pasto de las llamas y continúan ardiendo pudiendo verse a gran distancia los incendios.

En el Sur de nuestra línea, en Gaitzka, ocupamos importante nudo de comunicaciones y nos apoderamos de varios depósitos de municiones y material de todas clases.

En la Bucovina rechazamos por completo al enemigo, que abandonó en el campo de batalla muchos muertos y heridos.

Apresamos a siete oficiales y 630 soldados.

En este solo sector, desde el 29 de Junio a 7 de Julio hemos apresado 673 oficiales y 30.875 soldados, 18 cañones, 100 ametralladoras y muchas municiones.

En el mar Negro un submarino enemigo, sin advertencia previa, realizó la hazaña de hundir un buque hospital, pereciendo siete tripulantes.

En el frente del Cáucaso, región de Erzerun, ocupamos siete posiciones turcas, apresando 67 oficiales, incluso dos jefes de regimiento y el comandante de una batería, 7.799 soldados, siete ametralladoras y un cañón.

En el combate posterior apresamos 80 oficiales y 1.050 soldados, tomando también muchas armas y cartuchería.

Bombardeo alemán.—Buques ingleses en el Báltico.

Londres.—Los aeroplanos enemigos volaron anoche sobre la costa Sureste de Inglaterra lanzando cinco bombas, que afortunadamente causaron pocos daños.

La artillería inglesa les ahuyentó.

Anticipándose que 200 buques ingleses que se encontraban en los puertos del Báltico, desde los comienzos de la guerra han salido al mar del Norte después de la derrota de la escuadra alemana en Juriandia.

Esta gran cantidad de barcos será ahora utilizada para el comercio marítimo inglés.

La línea alemana rota por Lytk

Londres.—Mr. Stanley Washburn, corresponsal del «Times», comunica que la lucha en el frente de Lytsk continúa diariamente con poca variación.

Cerca de Rozhinche, la batalla continúa sin interrupción, causando al enemigo mil bajas diarias y no produciendo ningún efecto en las líneas rusas.

El enemigo no puede apoyar este sector con refuerzos, lo que demuestra la poca tendencia a confiar en la artillería de los austriacos.

En varios puntos del frente declaran unánimemente que los austriacos están agotados.

Estos cuando no se hallan apoyados por los alemanes, son apresados a millares diariamente por los rusos.

La actividad de los rusos en el Norte hace suponer que el porvenir de los alemanes es que no podrán seguir trasladando tropas a ese frente, en el que ahora es cuestión de dejarlos que se agoten en sus estériles ataques contra la potente línea del ejército ruso.

Un comunicado oficial de Petrogrado de fecha 8 de Julio, manifiesta que los rusos están empujando al enemigo hasta el Oeste de Styr y en ambas orillas de Dniester, en el que se hallan a unas veinte a veinticinco millas de Hailch.

En Stanislaw la lucha actual se extiende en un frente de 25 millas, y en cuya extensión los rusos han atravesado las sinuosidades del Dniester entre Strypa, Lipa y Dorado.

Los rusos han abierto un violento fuego contra el ejército de Hindenburg, en el que día y noche suena el cañón.

El parte oficial ruso comunica que la línea alemana ha sido rota al Norte de Lytsk.

Los ingleses y la batalla del Somme.

Londres.—Los corresponsales ingleses dicen que la tranquilidad relativa de los últimos días en el frente inglés indica que ha concluido la primera fase de la batalla del Somme.

El alto mando inglés está muy satisfecho del resultado y de las lecciones más importantes recibidas durante el avance, que se refieren a la importancia de las ametralladoras y de la artillería pesada.

Un ejército de muchachos y ancianos.

Bucarest.—El ejército de Koves, compuesto de 100.000 individuos, avanza con objeto de defender la Transilvania, pero tiene pocas probabilidades de conseguirlo, porque está formado exclusivamente de muchachos de 16 a 17 años y por hombres de más de 50.

Zaimis y los aliados

Atenas.—Se desmienten los rumores de una próxima dimisión del gabinete Zaimis, que disfruta de la confianza de las potencias aliadas.

Zaimis seguirá en la presidencia hasta realizar las decisiones de los aliados.

El cólera en Turquía

Atenas.—Comunican de Sofía que han sido llamados urgentemente todos los oficiales austriacos que están en Constantinopla.

El Gobierno búlgaro ha restringido el paso de trenes para Turquía a causa del cólera que existe en Constantinopla.

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado de las once de la noche dice así:

«Al Norte del Somme, calma.

Al Sur, los franceses han conseguido algunos progresos en el transcurso del día en la región comprendida entre Biaches y Barleux y en los alrededores de esta última aldea.

En los límites de Biaches los franceses han asaltado un fortín del que se han apoderado y en el que aún se sostenía un destacamento alemán.

Apresaron 113 hombres, incluso dos oficiales.

Al Sureste de Biaches los franceses, mediante un brillante ataque, asaltaron y se apoderaron de la altura 97 que domina el río, y estaba poderosamente defendida por los alemanes.

Se apoderaron también de la granja La Maissonette, situada en la cuspide de dicha altura.

Los franceses se apoderaron también de un pequeño bosque situado al Norte de Maissonette.

Algunas fracciones alemanas han resistido aún en un reducido sitio en la extremidad del bosque.

En el frente del Norte de Verdun la artillería alemana ha sido energicamente contrabataida por la francesa y ha bombardeado con extrema violencia las posiciones francesas de Froide, Terre, Fleury y el bosque de Famfay.

Nada en el resto del frente.»

DE ESPAÑA

Ante la Virgen del Rosario. Un cura homicida y suicida.

Cáceres.—En el pueblo de Logrosan, y en plena procesión del Rosario, el cura párroco le descejará un tiro al coadjutor, matándolo instantáneamente.

El agresor, antes de que nadie pudiera acercarsele, volvió el arma contra sí, disparándose otro tiro y quedando muerto en el acto.

Desconócense las causas del sangriento suceso, que ha producido en el pueblo enorme impresión.

La línea Gijón-Barcelona

Gijón.—Se ha celebrado un mitin para pedir el restablecimiento de la línea marítima Gijón-Barcelona, suprimida por haber comprado los vapores gijoneses la Compañía Valenciana.

Los ferrocarriles estratégicos.—Pretensiones de los catalanistas.

Se ha dicho que la reunión celebrada el sábado en el Senado, fué para tratar del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Los reinitos se hallaban inspirados en el deseo de hallar una fórmula para la aprobación rápida del proyecto.

Parece que Toca propuso la emisión de papel por valor de 1.000 millones, discutiéndose la proposición largamente.

El nacionalista Garriga propuso que pasen los ferrocarriles secundarios de Cataluña a ser propiedad de la Mancomunidad a perpetuidad, que se le dé dinero y se la autorice para la creación de impuestos.

Los comentaristas consideraban absurdas estas peticiones de los nacionalistas.

Se acordó encargar al ministro de Fomento que estudiara una fórmula que se ha examinado por Romanones y los jefes de las minorías en la reunión celebrada esta tarde.

Esta reunión fué extensísima y no se llegó a un acuerdo definitivo, por faltar algunos detalles.

El miércoles, Gasset llevará una fórmula definitiva que someterá a la aprobación de los jefes de las minorías.

Caso de que la acepten pasará a comisión para que la dictamine.

Gasset celebró una extensa conferencia en el Senado con el director de ferrocarriles del Norte y después otra con Romanones para tratar del conflicto ferroviario.

Los obreros católicos

El comité del Sindicato de Obreros Católicos de Valladolid, celebró una conferencia con Gasset, solicitando mejoras para el personal, pero advirtiéndole su reiterado propósito de no ir a la huelga.

En uno de los puntos en que mayor empeño mostraron es en que el real de gratificación se convierta en aumento de sueldo.

Mañana quedará en uno ó en otro sentido resuelto el asunto.

Los ferroviarios y Gasset

Esta noche, en el ministerio de Fomento, han celebrado varias conferencias los obreros ferroviarios y Gasset y éste y el director de la Compañía del Norte.

De ellas facilitaron una nota oficiosa a la una de la madrugada.

A la contestación acordada por la Compañía aducen los obreros nuevas solicitudes, de las cuales dará cuenta el ministro a la representación de la Compañía.

Los brazales militares a los ferroviarios.

Hoy se celebró el acto de imponer los brazales a los ferroviarios sujetos al servicio militar que se hallan en la reserva, con objeto de estar dispuestos para momento oportuno.

La ceremonia revistió gran interés, presenciándola numeroso público.

La declaración de la huelga ferroviaria

Los comisionados ferroviarios han manifestado que después de su entrevista con Gasset, y en vista de que la Compañía del Norte nada concede, ellos mantienen íntegras sus peticiones.

Ha surgido, pues, la ruptura y hoy se marchan a sus respectivas localidades a dar cuenta de la ruptura.

España y la Argentina

Según noticias oficiales de la República Argentina, se ha firmado un convenio de arbitraje entre España y aquella República.

El autor del atentado al presidente se llama Juan Mandrini.

Muerte de un académico

Ha fallecido el Dr. Vicente Llorente Matos, académico de Medicina y médico de la real casa.

El empréstito municipal

El alcalde ha manifestado que el empréstito municipal se ha cubierto cuatro veces y media, habiéndose suscrito cerca de 40 millones de pesetas, por 900 suscriptores.

Huelga importantísima en Bilbao

Bilbao.—En los Altos Hornos de Bilbao se ha reforzado la vigilancia con 150 cyplés.

A la hora del relevo no acudieron los obreros.

Hubo algunas colisiones, en las que resultaron heridos el contramaestre de la «Vizcaya» y un huelguista.

En Altos Hornos, de 2.800 obreros solo trabajan 150, y en «Vizcaya» de 3.000 solo 30.

Unos huelguistas entraron en negociaciones con el gobernador y un gerente.

Este les hizo algunos ofrecimientos y anunciaron que contestarán después de conferenciar con los demás compañeros.

A. SERRANO.

Gil Casasús y Eduardo Tomás condenados a muerte?

A las cinco menos cuarto de la mañana ha terminado sus funciones el jurado, dándose lectura al veredicto, que resulta de culpabilidad para los procesados Ramón Gil Casasús, Eduardo Tomás y Francisco Pastor y de inculpabilidad para Rosario Calatayud Sanz.

El veredicto del jurado ha sido de completo acuerdo con la petición del fiscal, con relación a Gil Casasús, Eduardo Tomás y Francisco Pastor y de acuerdo con el defensor Sr. Fernández Serrano en lo que respecta a Rosario Calatayud.

Abierto el juicio de derecho, el fiscal, en vista del veredicto entiende debe considerarse a Ramón Gil y a Eduardo Tomás como reos del delito de asesinato con las agravantes de premeditación, nocturnidad y desprecio del sexo. El representante de la ley, con voz trémula, se ve en el caso de pedir para Gil y para Tomás la pena de muerte.

Francisco Pastor, reconocido por el Jurado como encubridor, solicita el fiscal la pena de ocho años de presidio mayor.

La contestación del veredicto, levanta entre los concurrentes enormes murmullos de sensación, que duraron largo rato.

A la hora de cerrar la edición, la Sala no ha emitido el fallo.

Y siendo de inculpabilidad el veredicto para Rosario Calatayud, debe ser absuelta.

Los letrados defensores Sres. Talens e Ibañez Rizo han solicitado sean rebajadas las penas. De todos modos, el éxito de nuestro queridísimo de Redacción, D. José Fernández Serrano «Un Togado», ha sido definitivo consiguiendo la única absolución para su defendida Rosario Calatayud.

A las muchas felicitaciones que ha recibido «Un Togado», una la nuestra cariñosísima.

SALÓN : NOVEDADES

Teatro regional
Compañía cómica valenciana dirigida por
MANOLO TABERNER
A las 6:30, cine
«La chustisia en las mans brutes» y «Fieras mansas».

FERIA DE JULIO

La primera banda que se ha presentado para tomar parte en el Concurso Musical ha sido la de Moncada, que fue inscrita ayer en la sección primera, con 56 plazas.
Ayer, a las diez de la mañana, se reunió la comisión de Nuevos festejos, a la que concurren numerosos vocales.
Se debatió extensamente si debían darse las representaciones de las óperas «Mr. Xuxa» y «Aida» por cuenta del Ayuntamiento y con motivo de la Feria, desestimándose por unanimidad y con el asentimiento de la presidencia.

Esta comisión se reunirá hoy, a las doce.
El día 13 del corriente mes, a las cinco de la tarde, se verificará en la Alameda el señalamiento de terrenos para horchaterías del andén central, y el día 14, a la misma hora, el de kioscos de refrescos en el andén del río y barracones para espectáculos, a cuyo acto deberán concurrir los interesados o quienes les representen.

Noticias varias

El exceso de original nos impide ocuparnos hoy de la huelga de trabajadores del mar y otros asuntos de no menor interés. Lo haremos mañana.
Esta tarde, de seis a ocho, la Banda Municipal dará un escogido concierto en los Viveros, cuyo programa se repartirá impreso a cuantas personas asistan al concierto.
La entrada, como día de moda, costará dos reales.
Como indicábamos ayer en la novillada que se celebró el domingo en la plaza de Toros, se dió una nota verdaderamente simpática: en el momento de dar a conocer tres niños de la Beneficencia los números premiados en el sorteo celebrado, el público arrojó desde sus localidades monedas de varias clases, recogiendo 51 pesetas.
La dirección de la Casa, de acuerdo con dichos tres niños, ha dispuesto dar hoy martes un postre extraordinario, no solamente a los asistidos, sino también a las niñas acogidas en dicho establecimiento, completando aquella cantidad de su peculio particular.
Ayer, según últimos, tomó posesión del cargo el nuevo jefe de Vigilancia D. Pedro Francisco Coli, cesando D. Ramón Oliveras, que marchó ayer tarde a Barcelona, a posesionarse de su nuevo destino.
Regresará a Valencia el jueves, y con su familia, se trasladará definitivamente a Barcelona.
En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades, por contingente:
Del Ayuntamiento de Teresa, 500 pesetas; Rafelguar, 817, y Alcublas, 200.
Ha llegado de su excursión de Murcia y Alicante el acreditado dentista D. Fernando Piquer.
Dice Juanito Rodríguez que aunque estén los tiempos malos él, en su «Tómbola Artística», no deja de hacer regalos.
El Dr. Jesús Bartrina ha trasladado su clínica, de enfermedades nerviosas y mentales, a la calle de Pérez Pujol, 5, 1.ª. Consulta, de nueve a once.
PIANOS GOMEZ.—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales.—Calle del Almirante, número 1, duplicado.
APLICACIONES DEL CEMENTO.—Tejas, postes, tubos, regueros, canales, aglomerados y fejadors de hormigón. Blanco y Negro, calle de José María Ornes, 4.
Atención se ofrece: Aproche estos días para comprar a precios baratísimos, las existencias que forzosamente tiene que liquidar «El Paletero», Mercado, 4, por cambiar de negocio. ¡Verdaderas gangas!

Bañero Santo Tomás, junto iglesia de Grao. Manantial aguas sulfurosas; cura radical herpéticos, reumáticos y escrofulosos.
URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memoria y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.
COLLEJO DE CORREDORES DE VALENCIA
Cambios París, 4 83'50, vista cheque bancario, de 81'90 a 82'65, ocho días visto cheque comercial.
Id. Londres, 23'48, vista cheque bancario, de 23'14 a 23'28, ocho días visto cheque comercial.
Deuda interior, 4 por 100, serie A, 4 76'75, G, 4 75'80, H, 4 75'80.
Deuda amortizable 5 por 100, serie G, 4 96'35, B, 4 98'40.

Vida Municipal
Nota de pagos facilitada ayer por la Alcaldía:
Nómina del personal de Beneficencia y Sanidad, 24.700,40 pesetas; Junta Reformas Sociales, 750; material para brigada desinfección, 694; Sanatorio Fontilles, 50.
Recaudado ayer por arbitrios:
Carnes, 4.398,66 pesetas.
Inspección veterinaria, 371,95.
Peaje, 43,50.
Total, 4.819,11.

CUESTIONES OBRERAS

Comité del ramo de construcción.—Se convoca para esta tarde a las seis y media, en el Centro de Sociedades Obreras (Angeles, 8, 1.ª), a todas las directivas de las entidades que lo integran, para tratar un asunto de sumo interés, por lo que se ruega que acudan todas completas.—El comité.
A los pintores murales.—Conocedores de nuestra actitud ante los patronos en las justas peticiones que les habéis hecho, y a fin de ponernos de acuerdo en todo lo que a este comité se refiere, es por lo que esperamos que acudáis todos, socios y no socios, el miércoles, a las 6,30, a la calle de los Angeles, 8, 1.ª.
De esta reunión depende tal vez vuestra victoria.—El comité.
Comité de Centros y Sociedades Obreras de Valencia y Grao.—Se convocan a los componentes de este comité para hoy, a las ocho y media de la noche, en el local de La Constructora, para tratar los asuntos pendientes de la última reunión.
Compañeros: Dada la gravedad de las circunstancias, se os recomienda la más puntual asistencia.
Comité de Federación local de sociedades obreras.—Este comité convoca a una reunión de delegados del mismo para hoy, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de suma trascendencia.
Sociedad de carpinteros mecánicos La Defensa.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria el jueves, a las 6,30 de la tarde, por lo que se ruega a todos los socios la más puntual asistencia.—La directiva.

Exposición de telas para abanicos
Estos simpáticos artistas, que tanto éxito tuvieron el pasado Julio en la Exposición de telas, piensan este año obtener otro mayor, dados los elementos de que disponen.
El plazo de admisión de obras terminará el 15 del corriente, a las doce de la noche. Los socios inscritos pasan de 80, lo que demuestra el interés por contribuir al mayor éxito.
La empresa del Tifano Palace se ha ofrecido desinteresadamente a poner el «Foyer» de dicho teatro a la disposición de estos artistas, a fin de instalar en él la Exposición.
El jurado de admisión de obras para dicha Exposición lo componen los artistas José Barricá, Angel Ríos, Vicente Arner, Francisco Povo, Manuel Gallur.

TAUROMAQUIA

Las corridas de feria
Con motivo de ser ayer el primero, de los tres días señalados para renovar los encargos de localidades y entradas de las seis grandes corridas que han de celebrarse en nuestra ciudad durante las próximas ferias, hubo extraordinaria bulla en las oficinas de la plaza, tanto por la mañana como por la tarde, y esta animación demuestra que las combinaciones de dichos toros han sido del agrado de los aficionados.
Hoy y mañana continuarán abiertas las oficinas a las mismas horas.
D. Luis Suay, de la empresa, marchó ayer a Sevilla, con objeto de escoger los toros para las corridas de feria, que llegarán a Valencia y serán desencajonados el día 23 del actual.
Peña el Galinero
En los escaparates del Sr. Amador ha quedado expuesta una hermosa fotografía de los novillos utrerros para el festival a beneficio de la Asociación de Caridad.

En sustitución del marqués de la Granja, que no puede tomar parte en el festival del Gallinero por luto, muy reciente, ocupará su lugar de matador el aristócrata madrileño D. Julián Cañedo, uno de los mejores aficionados prácticos al toro del que cuentan grandes proezas los que lo han visto torear. Son, pues, los matadores D. Antonio Cañedo, D. Carlos Pickman y D. Julián Cañedo.
El ganado estará expuesto en los corrales de la plaza hoy, a las horas de costumbre.

Noticias teatrales

RUZAFÁ.
Continúa este teatro siendo el más favorecido por el público, hasta el punto que la empresa no ha notado en la taquilla los rigores del verano, y se comprende, pues con los programas que presenta consigue mantener el interés del público. Ayer hubo llenos a reventar, pues se estrenó el 22 y último episodio de los misterios de New-York que, por ahora, da fin a esta película, y como sólo se exhibirá hoy y mañana, la concurrencia será seguramente numerosa.
Esta tarde, a las 6,45, se celebrará la primera matiné de moda, tomando parte la genial artista Pastora Imperio, con variado repertorio escogido para esta función.
Tanto en la matiné como en la función de las 10,30 noche, actuarán además de Pastora Imperio las celebradas atracciones Cubano Vega, «Quinci» e Reeds and Guss, célebres exóticos que hacen hoy su despedida, y los céceps notabilísimos bailarines rusos «Ritcheve-Malazoff».
Mañana debutará la aplaudida y hermosa ex tiple cómica Manolita Rosales, hoy notable canzonetista.
Plaza de Toros.
Las funciones del domingo y lunes han sido otros dos grandes éxitos para la compañía de este coliseo. El domingo por la noche hubo un lleno imponente, siendo ocaionados en «Los cadetes de la Reina» la tiple Avelina Vicenti y el barítono Cortés. Luego, en «Maruxa», substituyó Ramona Gorgé a la tiple señora Albiol, mereciendo Ramoncita justos aplausos en el papel de la pastora, y participando del éxito Avelina Vicenti, como cantante y actriz inteligente.
Pablito Gorgé, admirable en el Rufo, repitiendo el famoso «Golondrina», en medio de bravos y aplausos. Muy bien Cortés, en el Pablo, y discreto el tenor Victoriano.

Doña Amparo Martínez Eres

Muy joven, en la plenitud de la vida, rodeada del cariño de los suyos y cuando el nacimiento de un niño vistoso parecía llevar a un hogar feliz más motivos para que la felicidad fuera total y duradera, la muerte implacable siega una vida y destruye por completo esperanzas e ilusiones.
En las primeras horas de la madrugada de ayer, después de arduosa intervención quirúrgica, confiada a expertísimas manos, después de una lucha titánica con la enfermedad, falleció doña Amparo Martínez, la bonita esposa de nuestro querido amigo particular D. Antonio Martí Atega, hijo del prestigioso industrial del mismo nombre.
La conducción del cadáver al Cementerio se verificó ayer tarde, a las cinco, y el acto solemne e imponente fué demostración: plena del cariño que a las familias Martínez y Martí se profesan, por sus muchas amistades.
En el cortejo fúnebre estuvieron representados el comercio y la industria valencianos, figurando en él los más prestigiosos comerciantes e innumerables personas pertenecientes a todas las clases sociales, entre las que tiene popularidad y prestigio la familia Martí.
Sobre el féretro ostentaba hermoso pensamiento y era llevado por el personal de la

casa y en la carroza figuraban hermosas coronas de flor natural, recuerdo de parientes, amigos y operarios.
Presidieron el duelo los hermanos políticos de la finada D. José Civera, D. Luis Martí, el diputado a Cortes D. José García Pardo, hermano D. José Martínez y sobrino don Juan Gómez Barreda.
En esta casa, que nos honramos con la particular amistad de la familia Martí, le ofrecemos testimonio de sincero pésame, despidiendo para nuestro amigo Sr. Martí Atega (D. Antonio) que el nuevo vástago sea al mismo tiempo que encarnación viva en la que depositar y concentrar carños perdidos, manantial de puras e inagotables esperanzas y lenitivo de profundos pesares.

Noticias teatrales

RUZAFÁ.
Continúa este teatro siendo el más favorecido por el público, hasta el punto que la empresa no ha notado en la taquilla los rigores del verano, y se comprende, pues con los programas que presenta consigue mantener el interés del público. Ayer hubo llenos a reventar, pues se estrenó el 22 y último episodio de los misterios de New-York que, por ahora, da fin a esta película, y como sólo se exhibirá hoy y mañana, la concurrencia será seguramente numerosa.
Esta tarde, a las 6,45, se celebrará la primera matiné de moda, tomando parte la genial artista Pastora Imperio, con variado repertorio escogido para esta función.
Tanto en la matiné como en la función de las 10,30 noche, actuarán además de Pastora Imperio las celebradas atracciones Cubano Vega, «Quinci» e Reeds and Guss, célebres exóticos que hacen hoy su despedida, y los céceps notabilísimos bailarines rusos «Ritcheve-Malazoff».
Mañana debutará la aplaudida y hermosa ex tiple cómica Manolita Rosales, hoy notable canzonetista.
Plaza de Toros.
Las funciones del domingo y lunes han sido otros dos grandes éxitos para la compañía de este coliseo. El domingo por la noche hubo un lleno imponente, siendo ocaionados en «Los cadetes de la Reina» la tiple Avelina Vicenti y el barítono Cortés. Luego, en «Maruxa», substituyó Ramona Gorgé a la tiple señora Albiol, mereciendo Ramoncita justos aplausos en el papel de la pastora, y participando del éxito Avelina Vicenti, como cantante y actriz inteligente.
Pablito Gorgé, admirable en el Rufo, repitiendo el famoso «Golondrina», en medio de bravos y aplausos. Muy bien Cortés, en el Pablo, y discreto el tenor Victoriano.

Sucesos

Muerte repentina.
Al ir ayer a tomar el tren en la estación de la Compañía Valenciana, Vicente Capilla Bayarri, de 62 años, sufrió un accidente, falleciendo poco después.
Marineros insubordinados.
La comandancia de Marina prestó ayer auxilio al capitán del vapor belga «Adour», a quien trataron de agredir dos marineros de dicho buque. Fueron puestos en libertad.
Hurto.
Francisco Sanjuán Obiol y Salvador Montoro Climent, han robado dos latas de aceite del caballete que en el puerto tiene doña Josefa García.
Fueron detenidos.

Anoche, función monstruo a beneficio del público, se cantó con general aplauso «Marina» y «Los cadetes de la Reina».
Esta noche primera representación de «La canción del naufragos».
Circo Regües.
Hoy reaparecerá de nuevo en este circo, después de haber cumplido los compromisos que tenía contraídos, la hermosa coupletista Ninón. Los muchos admiradores con que cuenta esta simpática artista hacen augurar muchos llenos. Para últimos de esta semana se prepara un extraordinario debut: el de la reina de aires regionales Emilia Henkel. Para poder conseguir que esta artista pueda venir a Valencia se han realizado muchos esfuerzos, y por fin un día de estos se la podrá ver trabajar en el Circo Regües, gracias a lo mucho que la empresa se preocupa por complacer a sus múltiples favorecedores.
TEATRO MARTÍ.
Anoche se hicieron las pruebas oficiales del alumbrado eléctrico de la sala del nuevo teatro, resultando de una belleza insuperable. La compañía del teatro de la Comedia, que como se sabe, ha de inaugurar este teatro, saldrá el próximo jueves de Madrid, habiendo llegado a ésta el decorado y vestuario de dicha compañía, tan numeroso, que ha sido necesario para traerlo tres vagones.
La inauguración promete ser un acontecimiento, pues son muchas las familias de la buena sociedad valenciana que se han apresurado a tomar abono para las diez funciones que dará esta compañía.
El abono se cerrará definitivamente mañana miércoles, a las siete de la tarde, y el jueves, de cuatro a siete, podrán pasar a recoger sus localidades los señores que las tienen encargadas para la función inaugural. Pasado dicho día, la empresa dispondrá de las que queden por retirar.

Los falsificadores

Teatro Ruzafa.— Sesión continua de cinematografía de 4 tarde a 12:30 n.che.
Teatro Apolo.— Sesión continua de cinematografía de 6 tarde a 12:30 noche.
Eslava.— A las 6:45 y 10:30: Gran sesión de cine y variedades.
Salón Novedades.— A las 6:30: Cine, La chustisia en las mans brutes y Fieras mansas.— A las 9:30: Cine, Cada oveja en su pareja y Fieras mansas.— A las 11:30: Cine, Punt y coma y Fieras mansas.
Tifano Palace.— A las 6:30 tarde y 10 noche: grandes sesiones de cine y variedades.
Olympia.— A las 10: La ciudad alegre y confiada. Salón Cine Roma (San Vicente, 106).— Sesión continua de cine de 4:45 tarde a 12:30 noche.
Circo Regües.— Sesiones de variedades a las 6:30 tarde y 10:15 noche.
Plaza de Toros.— A las 9:45: La canción del naufrago.

Encuadernaciones

REVISTAS ILUSTRADAS
Pesetas.
Historia de la Guerra Europea
por V. Blanco Ibañeta
En holandesa tela (lujo) 3,50
En 3
En 2,50
En cubiertas timbradas. 5
Mundo Gráfico, Nuevo Mundo y Blanco y Negro
En holandesa tela. 2,50
En 2
Se hacen además toda clase de encuadernaciones, por lujosas que sean, a precios económicos.
CENTRO DE AVISOS
En la imprenta de este periódico

Gran Bañero PIZARRO
Abierto de 6 mañana a 9 noche
Calle de Pizarro, 19.—Ensanche de Colón.—Valencia
BAÑOS higiénicos ó de placer, MEDICINALES de todas clases, de agua de MAR natural, caliente y DUCHAS diferentes, según prescripción facultativa.
Director facultativo: Dr. D. Enrique Slocker
Catedrático de la Facultad de Medicina.
CONSULTA MÉDICA GRATIS — SERVICIO A DOMICILIO —
de 9 a 1, todos los días TELÉFONO 421

AGUAS MINERO-MEDICINALES de la FUENTE SAYUD
ASTROM ONTE (Valladolid)
Bicarbonatadas - sódico - cálcicas - litínicas
según análisis del doctor D. Santiago Bonilla y Mirat, catedrático de Química de la Universidad Central
LA MAS PURA Y SELECTA DE LAS AGUAS DE MESA
Cura radicalmente las enfermedades de las vías urinarias, riñones, litiasis renal y hepática, cólicos nefríticos, cólicos hepáticos, reumatismo y gota, y en general todas las enfermedades de origen artrítico.
La más económica. 10 litros sin casco. 3'50 pesetas.
De venta en droguerías y farmacias. Depósito general: Don Juan de Villarrasa, 6, casa Teresa Micó.
NOTA. Las aguas se reciben directamente del manantial.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL
desaparecen las dispepsias, gastralgias, catarros gástricos, etc., etc
Recházense como falsificadas las cajas que no lleven la firma de los concesionarios para España J. URIACH Y C.ª - Barcelona
PIDASE EN LAS MEJORES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

LINEA DE PINILLOS
VIAJES RAPIDOS y telegrafía sin hilos
Servicio al Brasil, Plata, con salidas mensuales
SALIDAS DE VALENCIA
PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
El vapor CADIZ, saldrá el día 21 de Julio
Admite carga y pasajeros de primera de primera, primera de segunda y tercera. A los pasajeros de tercera se les sirve la comida en mesas.
Servicio a las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 7 y 21 de cada mes
El vapor «INFANTA ISABEL», saldrá el día 26 de Julio para Puerto Rico y Habana.
Admite además carga y pasajeros de primera, segunda y tercera para Canarias y New-Orleans, y carga con comencimiento directo para los puertos de Sagua, Cabañen, Puerto Padre, Gibara y Nipe, con transbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con transbordo en Santiago de Cuba.
Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón, 58, Teléf. 928

Servicio regular de vapores
Para LONDRES
El vapor GIUSEPPE cargará el día 15 de Julio.
Para LIVERPOOL
El vapor CHIOS cargará el día 15 de Julio.
Para BRISTOL y CARDIFF
El vapor AURORA cargará el día 15 de Julio.
Para NEW-YORK
El vapor MERCURIUS cargará el día 15 de Julio.
Para COPENHAGEN
El vapor RHONE cargará el día 15 de Julio.
Para AMSTERDAM y ROTTERDAM
El vapor URANUS cargará el día 15 de Julio.
Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 36.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS
especialmente propios para el transporte de fruta y vino
Para LONDRES
El vapor FORTUNY cargará el día 11 de Julio.
El vapor PINTA cargará el día 14 de Julio.
El vapor KINGSTON cargará el día 20 de Julio.
Para LONDRES-NEWCASTLE
El vapor ARANA cargará el día 17 de Julio.
Mac Andrews y Comp. Llano del Remedio, A G

Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA y Ferrer Peset Hermanos
Para CEUTA (directo) Salidas trisemanales.
Para MARSELLA (directo) Salida semanal.
Aadmitiendo carga y pasajeros.
Nota.—Los pasajeros sólo se expendrán hasta la una de la tarde.
Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos Anella 12.—Teléfono. 3.031. Grao.
Trituradores sistema americano para pastos, granos, piedras, cuerno y pezuña para abono, y toda clase de materias a pulverizar ó triturar. Garro y Sainz, Guillen de Castro 110.

El Vichy Valenciano
Agua Radio-activa-bicarbonatada-magnésica que cuenta con tantas curaciones como enfermos las han tomado del estómago, intestinos, hígado y orina.
Para comodidad de los agnstias que deseen tomarlas en el manantial, hay preciosas casas dotadas con abundantes aguas de la mismas, con vistas preciosas, jardines, luz eléctrica, cuartos de baño, tranvía a la puerta, y por su elevación fresco y aire puro.
Darán razón y enseñarán las fincas en Torrente a la llegada al puente que está en el barranco, la primera finca que a la derecha se encuentra en la carretera, letras C y G, horas de visita de cuatro a seis tarde.

Se alquilan y venden
sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpadores, básculas, puertas de cristales, soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno, 48, Valencia.
Fábrica de artículos para viaje
P. Garriga, plaza Cojatos, número 8 Valencia. Especialidad en la maleta Garriga, para muestrarios, construida en maderas seleccionadas a cinco cuerpos plegante n.º 5.527.
Mundos de Viano, inmenso surtido; sacos de mano desde 10 más superior ó lo más superior.
Aprendices y aprendizas
se necesitan en la fábrica de fideos de José Oliver. Camino de Tránsitos, 1 O.
¿Tendrás callos?
En Valencia droguita de G. Constant, Mercado, 72; hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio y otras principales.
«Callioida Velox»
del Dr. Cuerva, que los cura radicalmente y sin dolor. ¡Nada de parches ni remedios secretos!
Frasco con pincel, 75 céntimos.
En Valencia droguita de G. Constant, Mercado, 72; hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio y otras principales.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa
SERVICIO DE BARCELONA
Salidas fijas todos los martes y viernes a las seis de la tarde.
LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Mogador y Canarias.
Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación tan por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste iondee.
SERVICIO PARA ITALIA
Salidas quincenales para Niza, Génova y Liora. Salidas semanales para Génova desde el puerto de Valencia.
Espaciosas y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico. Fonda. Inmejorables condiciones para 3.ª clase.
Telegrafía sin hilos en todos los buques
Consignatario
JOSE M.ª MAYCANS
Libertad, 10 (Cabañal).—Teléfono número 3.04
En Valencia: Cruz Nueva, 6

SARNA
Sin baño, curación rápida
Antiárbico Martí
Depósitos: San Fernando, 34, y Mercado, 71.
DINERO
Se facilita en hipotecas y con garantía personal, A. Sánchez, calle Jorge Juan, 3, entresuelo, derecha. De 10 a 2, y de 4 a 6.
Zapatería José Soler
Calle de la Paz
Hacen falta buenas maquineras, aprendizas y cortadores. Trabajo todo el año.
Antiácido
Para gástricos y especial para cólicos, cólicos, metálico, carbón de fragua, etc.
Pedidos a EMPRESA «AMERICAN STYLES», S. A., Poeta Querol, 9, teléfono 947.—Valencia.
Pérdida
de un perro raza Bulldog, que llevaba un collar con cascabel gordo. Atiende por León.
A quien lo encuentre, se ruega lo entregue, Gran Vía, número 67, entresuelo y se le gratificará.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía
SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.
SERVICIO DOMINGOS con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felu, Palamós y Mursella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «La Unión Marina».

LA INGASTABLE
Caizado con suelas de goma
lo más silencioso, lo más cómodo y aislador de electricidad; también se colocan tacones y medias suelas de goma ingastables, a precios económicos.
Zapatería de RAFAEL VICHARES
Calle Zapatería de los Niños, 14 y 16